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Turismo 

La Vila, primer municipio que visita Agustín
Almodóbar tras la propuesta del PP de implantar 
el turismo-pesca 
31/05/2012 | elperiodic.com 

La Vila Joiosa es el primer municipio de la provincia de Alicante y de 
España que ha visitado el senador del PP, Agustín Almodóbar, para 
explicar en qué consiste la propuesta de aprovechar la industria de la 
pesca como oferta turística; se trata de una iniciativa que redundaría 
en beneficio del arte de la pesca, que es la segunda industria en 
importancia en la provincia, después del turismo. 

La visita de Agustín Almodóbar a La Vila Joiosa, que ha tenido lugar 
hoy (jueves, 31 de mayo), se produce días después de que el senador 
del PP y portavoz de Turismo del Grupo Popular en el Senado, 
defendiera en la Cámara Alta la pesca-turismo como instrumento para 
revitalizar la economía de las áreas dependientes. La iniciativa 
supondría compartir un día de faena en el mar con los pescadores, 
viendo de cerca cómo trabajan y pescando con ellos; incluso al término 
de la jornada los turistas podrían comer el pescado por ellos capturado; 
se trata de conocer de cerca el arte de la pesca. 

El senador del PP se ha reunido con el Alcalde de La Vila Joiosa, Jaime Lloret, la concejala de Turismo, Xaro
Escrig, el presidente de la Cofradía de Pescadores de La Vila, Ignacio Llorca, así como con trabajadores de la
Cofradía de Pescadores; la reunión ha tenido lugar en la Cofrafía de Pescadores. 

Agustín Almodóbar ha explicado que uniendo la industria de turismo y la de la pesca se puede revitalizar la
economía y ampliar la oferta turística de poblaciones marineras como La Vila; la idea sería ofrecer, por ejemplo, 
la posibilidad de compartir un día de faena en el mar turistas tanto nacionales como extranjeros, que subirían 
en las barcas de pesca para ver de cerca como es la industria. “El turismo marinero no sólo supone un
complemento a la actividad de los trabajadores del mar, sino que fomenta un modelo de turismo sostenible, en
contacto con la naturaleza y el patrimonio marítimo, que puede alcanzar el mismo éxito que el turismo rural o el
agroturismo”, ha explicado Agustín Almodóbar. 

Por su parte, el Alcalde de La Vila ha agradecido al senador del PP “que haya defendido en el Senado el modelo
de pesca-turismo, un modelo muy interesante para una población de larga tradición marinera como es La Vila y
que además tiene en el turismo una de sus principales fuentes de ingresos”. 

El senador también ha explicado que para llevar a cabo el modelo de pesca-turismo es necesario adaptar las
embarcaciones, de forma que se garantice su disfrute en adecuadas condiciones de seguridad y habitabilidad,
sin entorpecer la actividad de pesca profesional que se lleva a cabo. 

El presidente de la Cofradía de Pescadores, Ignacio Llorca, también ha agradecido a Agustín Almodóbar que
haya propuesta implantar el turismo-pesca, reconociendo que sería un revulsivo para el sector de la pesca; de
hecho, antes de que Almodóbar defendiera en el Senado esta propuesta, el propio Ignacio Llorca le envió un 
escrito de apoyo de parte de la Cofradía de Pescadores. 

No hay comentarios en el artículo 
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La Xunta planea una guía de buenas prácticas para 
mariscadoras para reducir patologías relativas a su 
actividad 
Directorio

� Xunta Galicia  
� Comisión Sanidad  
� Bieito Lobeira  
� Adela Quinzá Torroja  

© 2012 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los 
servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.

Foto: EUROPA PRESS 

SANTIAGO DE COMPOSTELA, 31 May. (EUROPA PRESS) -  

   La Xunta de Galicia prevé editar una guía de buenas prácticas para las mariscadoras gallegas con el objetivo 
de reducir la incidencia de ciertas patologías relacionadas con su actividad y motivadas por malas posturas o 
levantamiento de pesos. 

   Así lo ha explicado este jueves la directora del Issga, Adela Quinzá-Torroja, durante su comparecencia en la 
Comisión de Sanidad para responder a una pregunta formulada por el nacionalista Bieito Lobeira sobre un 
estudio realizado por este instituto sobre las dolencias específicas de mariscadoras y rederas. 

   Sobre esta cuestión, Quinzá-Torroja ha destacado que los resultados del estudio, en el que participaron 1.077 
personas, evidencian cuna "considerable cantidad" de posturas forzadas en las trabajadoras del sector, así como 
dolencias derivadas de los movimientos repetitivos y la manipulación de cargas. 

   Al mismo tiempo, estas trabajadoras también se ven afectadas por altos grados de humedad, mucha 
exposición al sol, temperaturas cambiantes y riesgos asociados al uso de herramientas, con consecuencias 
como una alta incidencia del síndrome de túnel carpiano y afecciones en la piel. 

   Aunque Quinzá-Torroja ha recordado la "complejidad" de este tipo de análisis, ha confiado en que los 
resultados definitivos del estudio, que se están preparando, sirvan para "identificar" los riesgos y modificar 
prácticas con cuestiones como mejorar la ergonomía de las herramientas que se emplean.
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Rota recibe la visita de cinco Grupos de Desarrollo Pesquero de Polonia 
Publicado por REGP el 31-05-2012  
El pasado sábado, la teniente de alcalde delegada de Pesca, María del Carmen Laynez, recibía en el Palacio Municipal Castillo de 
Luna a representantes de varios grupos pesqueros procedentes de la provincia de Kujawsko – Pomorskie, en  Polonia, con la 
intención de mostrarles las distintas iniciativas y proyectos que se han puesto en marcha en la ciudad para impulsar el sector 
pesquero. 

Esta reunión que se enmarca en un encuentro de familiarización del Grupo de Desarrollo Pesquero de la Costa Noroeste, del que el 
Ayuntamiento es uno de los promotores, con estos grupos pesqueros polacos, también contó con la participación de representantes 
de la Cooperativa de Pescadores de Rota, así como de representantes políticos y técnicos de la citada provincia polaca. 

En el encuentro, la delegada municipal expuso a estos profesionales polacos el potencial turístico que tiene el mar en la localidad, 
poniendo en valor los esfuerzos que los pescadores y el Ayuntamiento han realizado para ofrecer un valor añadido al producto del 
mar, que contribuya a abrir nuevas actividades económicas y líneas de mercado y relanzar el sector. 

En este sentido, la responsable municipal puso como ejemplo el cocedero y freidor de mariscos que la Cooperativa de Pescadores 
de Rota ha abierto con la ayuda del Ayuntamiento roteño, que ha aportado un 50% de la inversión para la puesta en marcha de este 
proyecto, así como de la Junta de Andalucía y la financiación de los fondos europeos. 

María del Carmen Laynez se refirió a este cocedero y freidor de mariscos como "una clara muestra de la apuesta decidida por 
diversificar el sector pesquero, impulsando un producto cien por cien local que parte de la materia prima que se pesca en nuestra 
costa por nuestros pescadores, y que llega a los clientes en un establecimiento de hostelería ubicado estratégicamente, junto a la 
lonja y en pleno puerto pesquero". 

Finalmente, la delegada destacó el papel que juega este tipo de encuentros a la hora de poner las bases para la cooperación 
transnacional entre grupos en las zonas de pesca, y crear vínculos con futuros socios de Programas Europeos. 

La visita planificada para las 47 personas de los 5 Grupos de Desarrollo Pesquero polacos, comenzó en el Palacio Municipal Castillo 
de Luna, para continuar en la zona del puerto pesquero de Rota, donde tuvieron la oportunidad de intercambiar experiencias e 
impresiones con pescadores de la ciudad, y donde conocieron de cerca el funcionamiento de la lonja, y el nuevo cocedero de 
mariscos. 

Fuente: Andalucia formación.es
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El Grupo de Desarrollo Pesquero del Levante Almeriense aprueba 5 proyectos que 
generarán 8 empleos en la comarca 
Publicado por REGP el 31-05-2012  

Las Cofradías de Pescadores de Carboneras y Garrucha crearán unos centros de formación para trabajadores del mar 

Ocho empleos –siete de ellos de nueva creación- generarán los cinco proyectos de empresas y emprendedores que han recibido el 
visto bueno del Grupo de Desarrollo Pesquero del Levante Almeriense, que ha aprobado una subvención global de casi 583.000 
euros, para una inversión de casi 670.000 euros. Esta ayuda pública del Fondo Europeo de Pesca ha sido aprobada en la última 
reunión del consejo de desarrollo del GDP, que preside Antonio Jesús Rodríguez, alcalde de Níjar, y el resto de integrantes del 
Grupo. 

Dos de los proyectos aprobados han sido presentados por las Cofradías de Pescadores de Carboneras y Garrucha, para la creación 
de sendos centros de formación destinados a los trabajadores del mar de ambos municipios. 

El de Carboneras será un Centro de Formación, Innovación e Interpretación de los Recursos Pesqueros, que será subvencionado al 
100% con fondos públicos (278.251 euros) y contribuirá a mantener un puesto de trabajo. Este centro, según sus promotores, 
atenderá la creciente demanda de disciplinas náutico-pesqueras, idiomas, gestión de empresas y del sector turístico. Asimismo, 
tendrá una incidencia especial entre las mujeres, los jóvenes y los ciudadanos inmigrantes, que son los que más dificultades tienen 
para la inserción laboral. 

El de Garrucha será un Centro de Formación Integral del Sector Pesquero, cuyo objetivo es mejorar el nivel de formación de los 
trabajadores del mar y de las personas relacionadas con este sector. La inversión, subvencionada también al 100% con fondos 
públicos, será de 175.935 euros. 

Centro de ocio juvenil, heladería artesanal y catering 

Tres empleos tiene previsto crear la empresa ST Victoret con su proyecto de un obrador de helados artesanales, en Carboneras.  El 
proyecto, con una inversión de casi 160.000 euros, ha recibido el visto bueno para una subvención de casi 96.000 euros. 

También creará tres puestos de trabajo la sociedad Alpaso Catering, con su proyecto de creación de un establecimiento permanente 
de elaboración de comidas para llevar, basadas en las recetas tradicionales de los pescadores. El establecimiento, con una inversión 
de 32.333 euros y una ayuda pública de 19.400 euros, se ubicará en el Mercado de Abastos de Garrucha. 

Por su parte, un proyecto denominado Zona Zero, recibirá una ayuda de 13.525 euros para una inversión de más de 22.500 euros en 
la creación de un centro de ocio juvenil, en Garrucha, destinado a la celebración de reuniones, cumpleaños y fiestas.Botadura de un 
barco turístico 

José Antonio Salinas ha felicitado al Grupo de Desarrollo, herramienta impulsada por la Consejería de Agricultura y Pesca, “por el 
apoyo que están prestando a empresas y emprendedores de la comarca para la puesta en marcha de proyectos que potenciarán y 
diversificarán la actividad pesquera en litoral del Levante de la provincia”. 

Uno de los proyectos apoyados por el GDP que verá la luz en las próximas semanas es el de un proyecto de turismo marinero. Se 
trata de un  barco con fondo de cristal –para visión submarina-, para la realización de rutas turísticas, culturales y medioambientales 
en las que se dará a conocer el patrimonio natural, cultural y etnográfico del Levante Almeriense. La botadura de esta embarcación, 
según ha anunciado el gerente del Grupo, Juan Valero, está prevista para mediados de junio. Esta novedosa embarcación ha sido 
construida por Astilleros y Varaderos de Garrucha ubicado en Antas, proyecto que también fue apoyado e incentivado el por el Grupo 
de Desarrollo Rural, en el programa anterior.  Una vez más se constata el apoyo de la Junta de Andalucía a través de los Grupos de 
Desarrollo Rural y Pesquero a proyectos que generan riqueza y empleo en el territorio. 

Fuente: El Almería.es 
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La Costa Noroeste concede 109.300 euros alLa Costa Noroeste concede 109.300 euros alLa Costa Noroeste concede 109.300 euros alLa Costa Noroeste concede 109.300 euros al Vaporcito  Vaporcito  Vaporcito  Vaporcito     
Publicado por REGP el 01-06-2012  

La Costa Noroeste ha concedido una subvención de 109.376 euros a Motonaves Adriano para sufragar las tareas de reparación y 
adecuación del Vaporcito, que sigue varado en la Bajamar. A cambio de esta ayuda, el armador tendrá que realizar rutas turísticas 
entre Sanlúcar, Chipiona y Rota y todas las personas que trabajen en el Adriano III tendrán que ser oriundas de estas localidades. 
Con respecto al muelle base de la emblemática embarcación, tradicionalmente en la plaza de Las Galeras, Chipiona mantiene su 
firme apuesta por acoger el símbolo turístico de El Puerto, siempre y cuando esto no suponga un conflicto de intereses entre ambas 
localidades. Así lo manifestó nuevamente el alcalde chipionero, el popular Antonio Peña, quien precisó que la cantidad solicitada 
inicialmente por Manuel Ramos, armador del Vapor, fue de 364.000 euros. Ramos expuso hace varias semanas su proyecto ante el 
Grupo de Desarrollo Pesquero de esta comarca, que tiene acceso a fondos europeos. Ayer, el regidor chipionero anunció que se ha 
resuelto la concesión de un 30% de esta cantidad a la recuperación de la motonave, por encajar en el perfil de apoyo a la 
diversificación de la pesca y al desarrollo de actividades sostenibles que proporcionen salidas laborales a los pescadores. Unas 
ayudas europeas a las que El Puerto no tiene acceso. «Estamos velando por los intereses de los ciudadanos de Chipiona. No es 
ninguna idea descabellada el traer aquí el Vaporcito. Yo apuesto firmemente por ello y no pretendo en absoluto abrir un conflicto de 
intereses con la ciudad de El Puerto ni con su alcalde, con el que me llevo estupendamente». Antonio Peña añadió ayer que mientras 
su postura no abra un conflicto de intereses con El Puerto, seguirá adelante con su gestión. «Si la apuesta de futuro por el Vaporcito 
no se ha hecho desde El Puerto ni la Bahía, hay que decirles a los ciudadanos que nosotros sí estamos dispuestos a luchar porque 
ese Vaporcito se pueda ubicar aquí». Esto entra en contradicción con las declaraciones realizadas a principios de semana por el 
alcalde de El Puerto, el también popular Enrique Moresco, quien aseguró que ni Ramos había solicitado ayuda alguna al GDR de la 
Costa Noroeste, ni esta institución había decidido otorgarla. El regidor portuense señaló que el Ayuntamiento hará todo lo legalmente 
posible porque el muelle base del Vapor siga siendo El Puerto. «Vigilaremos muy de cerca los movimientos del armador, con el que 
tenemos un contacto semanal». Sin embargo, su homólogo en Chipiona dijo ayer que en virtud de la citada ayuda, el armador tendrá 
que cumplir varios requisitos en beneficio de la zona, como las rutas turísticas, la contratación de personal y la ubicación permanente 
del Adriano III en uno de los tres muelles. En este sentido, Peña habló de Chipiona como la mejor posicionada, ya que en Bonanza 
(Sanlúcar) hay otro barco turístico, el Real Fernando, y en Rota está el catamarán, que también es competencia directa del Vapor. 
Así las cosas, el único impedimento que puso Ramos, el escaso calado de la bocana del puerto, podría estar ya solventado en 
septiembre con los trabajos de dragado que realizará la Junta de Andalucía. De hecho, Peña recordó que ya hay una partida 
aprobada de 639.000 euros para estos trabajos y que ya ha hablado con la Demarcación de Costas para que esta arena se deposite 
en la playa de Micaela, castigada por la erosión. 

Fuente: La voz digital.es
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EL PATRÓN MAYOR DE LA COFRADÍA RESPALDA EL 
PROYECTO DE PESCA-TURISMO EXPUESTO POR EL 
SENADOR DEL PP - Blog de la Cofradía de 
Pescadores La Vila 
El Patrón Mayor de la Cofradía de pescadores de La Vila, José Ignacio Llorca mantuvo 
una reunión con el senador del PP, Agustín Almodóbar, el Alcalde de La Vila Joiosa, 
Jaime Lloret, y la concejala de Turismo, Xaro Escrig. Dicha reunión tuvo lugar en las
instalaciones de la Cofradía de Pescadores, durante la jornada de ayer, 31 de mayo. 

 

El senador del PP, tras defender la propuesta del proyecto Pesca-turismo en la Cámara
Alta, ha visitado la localidad. El proyecto consiste en potenciar y vincular los dos 
sectores industriales más relevantes de la comarca. el turismo y la pesca, convirtiendo a 
esta ultima en un atractivo reclamo mas para q el turista q nos visite pueda conocer de 
primera mano una actividad artesanal y tradicional q forma parte de la vida de nuestra 
ciudad. La propuesta beneficiaría a ambos sectores y al turista con una experiencia 
única. La sinergía entre la pesca y el turismo también activará la economía, entre sus
varios efectos. 

José Ignacio Llorca ha explicado que consistiría en ofrecer una experiencia al turista; la 
posibilidad de estar una jornada de trabajo junto a los marineros para poder conocer de
cerca el trabajo y tener la posibilidad de aprender y pescar junto a ellos. Finalmente, en 
colaboración con los restaurantes de La Vila, poder degustar el pescado fresco recogido 
con sus propias manos. También ha añadido, que no sólo, el turista extranjero, sino a
cualquier persona, le puede parecer interesante, conocer el sector y vivir la experiencia
en primera persona a bordo de un pesquero. 

Por su parte, el Alcalde de La Vila ha agradecido al senador del PP “que haya defendido 
en el Senado el modelo de pesca-turismo, un modelo muy interesante para una
población de larga tradición marinera como es La Vila y que además tiene en el turismo 
una de sus principales fuentes de ingresos”. 

Agustín Almodóbar también ha comentado que es necesario adaptar las embarcaciones,
para poder llevar a cabo el proyecto de pesca-turismo con garantías de seguridad, tanto 
para el disfrute de los turistas como para la actividad de pesca profesional. 

El patrón mayor de la Cofradía de Pescadores, José Ignacio Llorca, ha manifestado el
interés y voluntad compartida por todo el colectivo que representa, ya que dicho modelo 
de turismo ayudaría a paliar los costosos gastos por consumo de combustible que las
embarcaciones deben afrontar, suponiendo esto una ayuda y alternativa mas para
garantizar el futuro y la supervivencia de nuestra actividad. También ha agradecido la
visita y preocupación del senador del PP por la Vila. 
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LAXE 

Quintana defiende el ´valor turístico´ del 
proyecto Mardelaxe  
 

REDACCIÓN| LAXE La conselleira de Medio Rural y del Mar, Rosa Quintana, participó ayer en Laxe en la 
presentación del documental Caderno de Bitácora, elaborado por la Cofradía de Pescadores, dentro del 
proyecto Mardelaxe, una iniciativa de turismo marinero que pretende dinamizar y promocionar el sector 
pesquero en esta localidad, con una apuesta por el desarrollo sostenido.  

Quintana destacó el "importante valor turístico" del nuevo documental y del resto de las acciones llevadas a 
cabo como rutas o visitas guiadas, entre otras, que permiten recordar que "la Costa da Morte es un verdadero 
mar de vida". El filme fue producido por Mandeo Records y financiado por la Consellería. 
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El consejero de Agricultura, Ganadería, Pesca y 
Aguas de Canarias visitó oficialmente Lanzarote
Se refirió a las actuaciones desarrolladas en la isla por la Consejería 

 

El consejero de Agricultura, Ganadería, Pesca y Aguas del Gobierno de Canarias, Juan Ramón Hernández, se reunió 
el pasado viernes, 1 de junio de 2012, en Lanzarote, con el presidente del Cabildo conejero, Pedro San Ginés, con 

representantes del subsector ganadero, del Consejero Regulador de la Denominación de Origen Vinos de Lanzarote, 
y concejales de Agricultura de los ayuntamientos de Haría, Teguise, Tinajo, San Bartolomé, Yaiza y Tías, para 

abordar diversos asuntos vinculados al sector primario en esta isla. En estos encuentros, que tuvieron lugar con 
motivo de una visita oficial del titular del departamento regional a la isla, Hernández despachó con el consejero 

insular de Agricultura, Ganadería, Economía y Promoción Económica, Francisco Fabelo; y la consejera de Pesca, 
Caza, Medio Ambiente y Aula de la Naturaleza, Mónica Álvarez, además de los viceconsejeros regionales de 

Agricultura y Ganadería, y Pesca y Aguas, Alonso Arroyo y Juan Manuel Soto, respectivamente; y los director 

Tras las sesiones, Hernández se refirió en rueda de prensa a las actuaciones desarrolladas por este Departamento 
en la isla y los fondos abonados a agricultores, ganaderos y pescadores lanzaroteños en el marco de los diferentes 

programas de ayuda que gestiona el Ejecutivo regional. Durante la jornada, el consejero visitó la Planta Desaladora 
Lanzarote V y el Centro Agrotecnológico. 

En materia ganadera, el titular del Área señaló que la consejería ha recibido 228 solicitudes de ayudas para la 
producción animal correspondientes al POSEI de la campaña 2011, de las cuales, 29 son ayudas de apoyo al sector 

de vacuno; 114 al caprino y ovino; 46 a los productores de determinados cultivos forrajero; 1 a la industria láctea; 
1 al productor de leche de vaca; 6 a la industria láctea y queserías artesanales y 31 a los productores de leche de 

caprino y ovino. 

Hasta la fecha se ha efectuado el pago de 112 solicitudes relativas a peticiones de apoyo al sector de caprino y 
ovino. En relación a las ayudas del POSEI para a las producciones agrarias locales correspondientes al mismo 

periodo, se han recibido un total de 1.757 solicitudes de la isla, de las cuales 1.529 corresponden a peticiones de 
apoyo a la producción vegetal-8 relativas a ayudas a la comercialización local de frutas, hortalizas, raíces y 

tubérculo alimenticios, flores y plantas vivas recolectadas en Canarias; 1.384 a ayudas por hectárea para le 
mantenimiento del cultivo de vides destinadas a la producción de vinos con DO, 117 por hectárea para el cultivo de 

papa de mesa; 15 solicitudes para la transformación y embotellado de vinos con Denominación de Origen 
producidos en las Islas; y 5 peticiones para la mejora de la competitividad en la comercialización de estos caldos- y 

228, como ya se indicó, para la producción animal.  

Viña 

La línea de ayuda para el mantenimiento del cultivo de vides destinadas a la producción de vinos de calidad 

producidos en regiones determinadas, contaba desde la campaña 2009 con financiación adicional de fondos propios 
de la Comunidad Autónoma y del entonces Ministerio de Medio Ambiente y Medio Rural y Marino, además de la 

aportación comunitaria de fondos FEAGA, apoyo adicional que no, sin embargo, no figura en el presupuesto de 
2012 del Estado. 

A finales del mes de junio de 2011 se pagó a los viticultores de Canarias la parte correspondiente a la financiación 
comunitaria, correspondiente a la campaña POSEI 2010, que ascendió a un total de 2,3 millones de euros. El 

número total de viticultores beneficiarios de esta ayuda fue 4.369 y las hectáreas auxiliadas ascienden a 4.048, 
correspondiendo a los viticultores de Lanzarote un importe de 850.601,04 euros pagados por una superficie 

1.510,28 hectáreas pertenecientes a 1.389 viticultores.  

El abono del resto de la subvención, al tener la consideración de ayuda de Estado, estaba sujeto a la convocatoria 
pública que realizó el departamento a finales del pasado año y se abonará en los próximos días. 

En el marco del Programa de Desarrollo Rural (PDR) 2007-2013, la Consejería de Agricultura, Ganadería, Pesca y 
Aguas del Gobierno de Canarias ha concedido ayudas para Lanzarote por valor de 3,47 millones de euros de las que 

se han beneficiado 2.151 peticionarios en el periodo 2008-2012. 

De esta cuantía, 76.747 euros se dirigieron a ayudas destinadas a incentivar la incorporación de jóvenes al sector 
agrícola; 604.121,33 a la modernización de explotaciones agrícolas; 32.820 a la indemnización compensatoria a 

agricultores en zonas desfavorecidas y 2,76 millones de euros a incentivar la adopción de medidas 
agroambientales-cultivo de la viña y mantenimiento de paredes y variedades vegetales autóctonas en riesgo de 

extinción-. 

Asimismo, el Departamento regional concedió ayudas por valor de 27.420 euros dirigidas a acciones para el 

desarrollo de áreas rurales puestas en marcha por ayuntamientos, que recayeron en las corporaciones municipales 
de Yaiza y de San Bartolomé. 

Todas las ayudas y subvenciones ya han sido abonadas a excepción de las segundas anualidades de las ayudas y 

subvenciones destinadas a la 1ª Instalación de Jóvenes y a la Modernización de las Explotaciones, que se abonarán 
a lo largo del presente ejercicio.  

En la isla de Lanzarote, el Gobierno de Canarias viene realizando, en colaboración con la Escuela Marítimo 
Pesquera de Lanzarote, los exámenes para la obtención de manipulador de productos fitosanitarios y, a través del 

Laboratorio de Diagnóstico de Sanidad Vegetal, se colabora estrechamente con la Granja Experimental del Cabildo 
Insular- y otras instituciones como el Consejo Regulador de la Denominación Lanzarote y ayuntamientos- para 

detectar y solventar cualquier problema fitosanitario que pudiera surgir en este ámbito. 

El 13 de abril de 2012, la Consejería de Agricultura, Ganadería, Pesca y Aguas del Gobierno de Canarias aprobó el 
Plan Colectivo Lanzarote XI -con 15 viticultores y una superficie de 16.37 hectáreas- que contempla una ayuda de 

132.079,58 euros, con un plazo de ejecución a 31 de julio de 2013, para la reestructuración y reconversión del 
viñedo en Lanzarote, Gran Canaria, La Palma y Tenerife. Ante la falta de agricultores y superficie suficiente para 

conformar un plan por comarca o isla existe uno colectivo para toda Canarias en el que se integran viticultores de 
esta isla. 

Asimismo, se están manteniendo reuniones periódicas con el Cabildo Insular de Lanzarote, el Consejo Insular de 
Aguas y con los redactores de los planes insulares hidrológicos y de regadíos para fijar las distintas actuaciones a 

incluir en el Plan de Regadíos de Canarias. 

La redacción del plan de regadíos de Canarias (PRECAN) correspondiente a la isla de Lanzarote está subcontratada 
y los trabajos iniciales está previsto que finalicen en julio de este año. En principio, las actuaciones a realizar en 

materia de regadíos en el 2012 cuentan con un importe total de 110.000 € y se dirigen a la puesta en marcha de 
cuatro estaciones meteorológicas, un modelo de predicción de plagas para la viña en Lanzarote, y las obras de 

mejora de infraestructuras de regadíos para la Granja Agrícola Experimental. 

El Departamento ha mantenido también diversas reuniones con el Cabildo para fijar las actuaciones a incluir en el 
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marco del Programa de Desarrollo Rural Sostenible (PDRS) 

En el marco del Programa de Desarrollo Rural de Canarias (PDR) 2007-2013, el Departamento Autonómico ha 
concedido ayudas a la actividad ganadera en la isla por valor de 154.417,10 euros dirigidas a la modernización de 

explotaciones de avicultura de puesta correspondiente al ejercicio de 2011. 

La Dirección General de Ganadería a través de una encomienda a la empresa pública Gestión del Medio Rural de 
Canarias (GMR) ha realizado durante el 2011 las actuaciones de control oficial del rendimiento lechero de la 

especie caprina de la raza majorera, actividad que ha permitido analizar 16 explotaciones ganaderas y un total de 
698 animales en Lanzarote. 

Por otro lado, tras la inclusión de la raza Camello Canario en el Catálogo Oficial de Razas de Ganado de España-
BOC de 15 de febrero de 2012-la Consejería, en colaboración con la Asociación de Criadores de Camello Canario –

con sede en la isla-está trabajando en la elaboración de la Reglamentación Específica del Libro Genealógico del 
Camello Canario que tiene que ser aprobada por el Departamento regional Se trata de la única raza autóctona de 

dromedario- pese a que conserva el nombre de camello, término tradicionalmente utilizado por la población isleña 
para designarlo- reconocida en Europa. 

Pesca 

En relación a la actividad pesquera que se desarrolla en la isla, el responsable del Departamento recordó que en 
Lanzarote hay 4 Cofradías de Pescadores -en La Graciosa, San Ginés, La Tiñosa y Playa Blanca- que cuentan con un 

total de 95 embarcaciones adscritas, las cuales representan el 11,96% del total de la flota pesquera del 
Archipiélago y generan 311 puestos de trabajo directos que desarrollan armadores y marineros asociados a las 

mismas. 

En apoyo a las Cofradías, sus federaciones y las Cooperativas del Mar, y con el fin de que estas puedan seguir 
cumpliendo con su función social, la Consejería de Agricultura, Ganadería, Pesca y Aguas del Gobierno de Canarias 

posee dos líneas de subvenciones destinadas a inversiones en equipamientos y a gastos corrientes que en los 
últimos siete años (2005-2011) supusieron 868.628,88 euros para estas instituciones en Lanzarote, 21.804,79 euros 

en 2011. 

El promedio de capturas realizadas durante el periodo 2009-2011 por los buques artesanales con puerto base en la 

isla asciende a 1,88 millones de kilos que suponen el 20,22% del total de las capturas comercializadas en las Islas y 
representa 9,27 millones de kilos. En 2011, el promedio de estas capturas se incrementó en un 2,27% con respecto 

a 2010 y en un 0,49 % en relación a 2009. 

Todo el pescado capturado en las Islas tiene que ser desembarcado en los puertos o lugares previamente 
establecidos y posteriormente debe ser sometido al proceso de primera venta. Sin estos requisitos ninguna 

producción puede incorporarse al circuito comercial, por ello, en este sentido, la Viceconsejería de Pesca y Aguas 
ha autorizado en la isla, 4 puntos de primera venta o lonjas para la venta de pesca fresca, vinculados a cada una 

de las Cofradías y que representan el 8,16% del total puntos autorizados en Canarias.  

El control de las actividades pesqueras en las Islas corresponde a la Comunidad Autónoma en relación a las aguas 

interiores, y a la Administración pesquera estatal en aguas exteriores.  

En materia de inspección pesquera el Gobierno de Canarias cuenta en la isla con 2 agentes y un auxiliar, provistos 
de dos embarcaciones y tres vehículos. Los expedientes sancionadores iniciados durante 2011 en base a las 

denuncias practicadas por los distintos efectivos que desarrollan labores de inspección en la Comunidad Autónoma 
- la Guardia Civil (SEPRONA), la Policía Canaria, las diferentes Policías Locales, y los Agentes de Medio Ambiente de 

los distintos Cabildos Insulares- se cifra en 67 expedientes, 42 relativos a prácticas ilegales o furtivas en pesca 
recreativa, 20 en marisqueo, 4 en pesca profesional y una en comercialización. En toda Canarias se tramitaron 661 

expedientes de sanción. 

El grupo de Acción Costera de la isla cuenta con un presupuesto de 674.736,92 euros para la realización de 

proyectos asociados al Eje prioritario 4 “Desarrollo sostenible de las zonas de pesca” del Fondo Europeo de Pesca 
(FEP) durante el periodo 2012-2013, que representa el 15,21% del total de los fondos destinados a dicho programa. 

Estos grupos, constituidos como asociaciones privadas sin ánimo de lucro formados por representantes de las 

cofradías, asociaciones empresariales locales, y empresas de acuicultura entre otros y del Cabildo y 
Ayuntamientos, se encargan de elaborar y aplicar una estrategia de desarrollo local en la zona de pesca orientada 

a mantener la prosperidad social y económica de dicha área; revalorizar los productos de la pesca y acuicultura; 
desarrollar puestos de trabajo, diversificación económica y reestructuración social; potenciar la calidad ambiental 

costera y promover la cooperación nacional y transnacional entre las zonas de pesca. 

Aguas 

En el marco del Convenio de colaboración entre el Estado y Canarias en materia de obras hidráulica se han 

realizado o se encuentran en ejecución en la isla seis actuaciones por un importe de más de 57 millones de euros. 

Dicho acuerdo, que se suscribió entre ambas partes el 9 de diciembre de 2008- aunque su fecha de publicación en 

el Boletín Oficial de Canarias fue el 3 de febrero de 2009- contempla la realización de actuaciones en materia de 
desalación, depuración, saneamiento, ejecución de embalses y depósitos reguladores, en todas las Islas del 

Archipiélago, asignándose al mismo por parte del Ministerio de Medio Ambiente y Medio Rural y Marino, un importe 
máximo total de 306,5 millones de euros y con una previsión temporal que abarcaba el periodo 2008-2012. 

En toda Canarias el número de actuaciones en materia de aguas que se han ejecutado, se están ejecutando y se 

han adjudicado con cargo a dicho Convenio con el Estado es de 34. Teniendo en cuenta los importes de licitación, 
dichas actuaciones suponen el 96,83% del presupuesto total establecido en el marco del acuerdo. 

Datos sector agrario Lanzarote 

En la isla de Lanzarote la superficie dedicada al cultivo ocupa 3.548 hectáreas-2.854 ha. en secano y 694 ha. en 
regadío- que generó en 2010 una producción total de 27.249 toneladas, de las 875.126 ha. de toda Canarias. 

El viñedo es el cultivo más importante, ocupa una superficie de 2.019 hectáreas, que suponen un 57% de la 

superficie total, pero alcanzó 1.633 toneladas en 2010 frente a las 4.880 toneladas que logró el tomate local y las 
7.267 toneladas de “otras hortalizas”, que son los cultivos más representativos en cuanto a valor de producción. 

Con respecto a la producción ecológica, Lanzarote ocupa el quinto lugar en cuanto a superficie de cultivo 
registrada con 41,8 hectáreas, detrás de Tenerife con 578,3 hectáreas, Gran Canaria con 130,4 hectáreas, 

Fuerteventura con 125,9 hectáreas y La Palma con 88,2 hectáreas. En este sistema productivo, la viña es el cultivo 
que ocupa mayor número de hectáreas con 21,4, seguida por las hortalizas y tubérculos con 10,1 hectáreas y 

plantas aromáticas y medicinales con 7,6 hectáreas. 

El número de operadores ecológicos en la isla es de 51, de los cuales 38 son productores, 8 comercializadores y 5 
industrias.  

La cabaña ganadera conejera estaba constituida en 2010 por 236 vacas, 3.653 cerdos, 8.752 ovejas y 24.208 cabras 
según datos facilitados por el Servicio de Estadística de la Consejería de Agricultura, Ganadería, Pesca y Aguas del 

Gobierno de Canarias. 

A fecha de diciembre de 2011 el número de explotaciones ganaderas de la isla ascendía a 280, entre las que 
destacan por su mayor número de subexplotaciones las de ganado caprino, ovino y porcino con 20.864, 8.614 y 

4.355 animales respectivamente. 

Inicio Actualidad Agricultura Ganaderia I+D+i Calidad Desarrollo rural Medio ambiente Agua El tiempo Opinión Especiales Agroanuncios Contacto 
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Las mariscadoras denuncian la muerte de marisco a causa de las obras en A Concha  

Redacción > vilagarcía Sin poder cuantificar 
las pérdidas, la presidenta de la Agrupación de 
Marisqueo a Pie de Carril, Eva Gil, alertó ayer 
de la muerte de marisco en A Concha a causa 
de las obras de mejora del arenal que está 
ejecutando el Concello, en colaboración con la 
Diputación de Pontevedra. Lo que en un 
primer momento fue malestar, porque 
aseguraban que nadie de la administración 
local les había consultado si los trabajos 
podían afectar a la zona en cuestión, 
posteriormente se confirmó como un 
“malentendido”. Gil indicó que los 
trabajadores reconocían haber cometido un 
error el pasado lunes, cuando, supuestamente, 
debieron de perder la referencia de los límites 
de la actuación de la obra debido a que había una marea muy baja. 

Sin embargo, a primera hora de la mañana el malestar entre las mariscadoras era evidente. Y es 
que algunas de las que en la jornada anterior habían realizado la vigilancia detectaron que una 
zona de A Concha, incluida en el área donde habían sembrado, estaba removida y que el 
marisco estaba muerto.  

Por este motivo, las mariscadoras dieron la voz de alarma ayer por la mañana y la presidenta 
del colectivo, Eva Gil, solicitó la presencia de los biólogos de la Consellería y de la Cofradía, 
para comprobar incluso si era necesario solicitar que detuvieran los trabajos. 

Y es que en la zona de A Concha próxima a donde operaron las máquinas, la Agrupación había 
invertido 20.000 euros de almeja babosa. Sin embargo, Gil reconoce que ya registraron 
mortandad con el movimiento de la arena. Sin embargo, indicaba que “lo poco que quedó, lo 
están matando”.  

Ante esta circunstancia, tanto el biólogo de la Consellería como la de la Cofradía de Carril 
acudieron a comprobar el alcance del problema. La bióloga del pósito confirmó que la zona 
afectada no es muy grande y que la mortandad se registró tanto en el área removida con la pala 
como en aquella que pisaron las ruedas de las máquinas.  

La bióloga de la Cofradía incidía en que la situación se produjo por un “malentendido” a causa 
de la seca registrada el pasado lunes. Y es que apuntó que cuando se iniciaron los trabajos 
acudieron al lugar para hablar con concejales y operarios y asegura que llegaron a un acuerdo 
sobre el límite al que podían llegar las obras. Ese límite fue el rebasado el lunes, insiste, por un 
error que ayer, aseguran, fue reconocido por los operarios.  

Así las cosas, la Agrupación de Marisqueo a Pie tiene intención ahora de remitir un escrito 
dirigido al alcalde de Vilagarcía, Tomás Fole. Y es que su pretensión es abordar lo ocurrido en 
la playa a causa de estos trabajos, así como tratar otros asuntos referentes al arenal.  

Por lo demás, y una vez resuelto el motivo por el que las máquinas traspasaron el límite que 
supuestamente acordaron responsables de las obras, ediles y biólogos, desde la Agrupación 
mostraban ya su tranquilidad sobre la situación a última hora de la mañana de ayer, indicando 
también que los trabajos que se acometieron en A Concha durante las últimas semanas ya están 
finalizando. 

Achacan el problema a un “malentendido” al 
adentrarse las máquinas más de lo previsto  
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Las obras en la playa de A Concha causan 
malestar entre las mariscadoras de Carril 
El incidente se produjo porque la pala, según las mariscadoras, actuó en una zona que no pertenecía al 
plan de obras 

 

M. GONZÁLEZ - VILAGARCÍA Las obras de 
nivelado de la playa de A Concha en las 
proximidades del pinar provocaron ayer el malestar 
de las mariscadoras a pie de Carril, al detectar que la 
pala excavadora, que extrae la arena desplazada 
mar adentro, había superado el área establecida 
afectando a uno de los bancos marisqueros de la 
agrupación. La directiva de la agrupación se personó 
en la zona para reclamar a los operarios que estaban 
realizando los trabajos a los que exigieron que se 
tomen medidas. 
Finalmente la situación se aclaró con la presencia de 
los técnicos y los biólogos que presenciaron el 
replanteo de los trabajos el primer día, llegando a la conclusión de que el pasado lunes, al haber una marea 
más baja el palista, por error, accedió a una pequeña zona donde había berberecho. La presidenta de la 
agrupación de mariscadoras, señaló a última hora de la mañana que todo había quedado aclarado y que no 
había problema por parte del colectivo para la continuidad de los trabajos. 
El concejal de Obras, Jesús Longa, que se enteró por la tarde del incidente, ha querido puntualizar que para 
las obras de nivelado de la playa en la zona de A Concha se consultó con los biólogos de la Xunta y de la 
cofradía de Carril y con la agrupación de mariscadoras, por si necesitaban retirar los bivalvos, y éstas 
respondieron que podían actuar en la zona sin problemas. Por esta razón el edil no entendía ayer la protesta 
de la agrupación. 
Bandera en O Preguntorio 
Los trabajos continuaron justo en el día en que se conocía el galardón de la bandera azul para la playa de O 
Preguntoiro, que celebró el alcalde, Tomás Fole, indicando que se trata de un hecho histórico, ya que es la 
primera vez que este arenal obtiene el máximo galardón de calidad concedido por el organismo independiente 
Adeac.  
El regidor recordó que las playas son para el gobierno local un punto principal respecto de la potenciación del 
sector turístico del municipio. 
Fole declaró que la concesión de la bandera azul para O Preguntoiro es un punto seguido, ya que empezó ayer 
a planificarse el operativo a desarrollar en el arenal ante la próxima temporada de baño, que incluye la caseta 
para el servicio de socorrismo y la plataforma de madera en la que se colocará el mástil de la bandera. Esta 
tarima se situará en el punto del que partía el colector de pluviales que también se va a retirar, una vez 
completados los trámites administrativos ante Costas y Portos. 
El regidor también comentó que, alcanzado el primer logro, la intención del gobierno local es recuperar la 
bandera azul para las playas de A Concha y Compostela e intentar el mismo reconocimiento en la de O 
Campanario, en Bamio. 
Para ello, el comité de playas ya planificó las actuaciones a llevar a cabo en ambos arenales, ya que el 
principal problema, que son los vertidos, se eliminará con las obras del plan de saneamiento integral de las rías 
que acometerá la Consellería de Medio Ambiente.  
A nivel municipal las mejoras se centrarán en la zona de esparcimiento, el nivelado del arenal y la dotación de 
más elementos deportivos para la zona verde, así como la instalación de los paneles informativos y la apertura 
del pabellón de servicios del parque de la playa Compostela. 
Precisamente en relación con este pabellón, el gobierno municipal ha abierto el proceso para la adjudicación 
de la autorización para la explotación del kiosco–bar instalado en el parque de la playa Compostela, dentro del 
pabellón de servicios.  
Se trata de una estructura rectangular de acero, madera y cristal que fue construido bajo el diseño de la 
arquitecta Isabel Aguirre. 
El plazo de presentación de propuestas para la explotación del kiosco concluye a las dos de la tarde del 
miércoles, 20 de junio. El plazo de adjudicación va desde el 1 de julio al 30 de septiembre de este año, aunque 
se podría prorrogar la explotación hasta el 31 de mayo de 2013, momento en que se procedería a una nueva 
licitación. El canon a pagar es como mínimo de 300 euros al mes. 
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Las obras de nivelado en la playa que causaron polémica con las 
mariscadoras. // Iñaki Abella 
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El Govern regulará las actividades turísticas 
vinculadas a la pesca y el mar
07-06-2012 / 17:30 h EFE 

La Generalitat regulará la oferta de actividades turísticas relacionadas con la pesca, el mar y los ríos en un 

decreto que pretende mejorar e impulsar la promoción de este nuevo tipo de turismo que está creciendo en 

Cataluña y que complementa las rentas del sector pesquero. 

El proyecto de decreto, que esta semana finalizará el periodo de información pública, hace referencia al 

llamado turismo pesquero y acuícola en el mar, ríos y lagos, según ha informado el Departamento de 

Agricultura, Ganadería, Pesca, Alimentación y Medio Natural. 

En un comunicado, esta consellería asegura que el sector de la pesca, la acuicultura y el marisco en 

Cataluña hace unos años que reclama la posibilidad de complementar sus recursos a través de una oferta de 

actividades de carácter turístico, educativo y cultural. 

El decreto en el que se trabaja pretende que este sector "pueda conseguir la diversificación y mejora 

económica, la promoción de sus productos y, al mismo tiempo, el acercamiento a la ciudadanía desde 

diferentes perspectivas", como son la cultural, la gastronómica, la tecnológica y la social. 

Ello incluye la promoción de actividades como el "snorkel" en instalaciones de cultivos marinas para 

visionar el entorno. 

Al mismo tiempo, se persigue "revalorizar" los productos de estos sectores, incluido la compra y la 

degustación de pescado y marisco, y los "diferentes oficios" relacionados con ellos, además de divulgar las 
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técnicas pesqueras 

Las personas y centros que lleven a cabo estas actividades deberán exhibir en un lugar visible, bien en las 

embarcaciones o en otras instalaciones, un identificativo autoadhesivo. 

Por otra parte, está previsto crear un fichero de datos de todas las personas y centros que realicen 

actividades de pesca-turismo y turismo pesquero y acuícola.  

  

Noticias relacionadas

� Galicia regulará por ley la investigación y la innovación para iniciar 
el crecimiento

Concretamente, las subvenciones recaerán en el Campus Vida (de la Universidad de Santiago) y en 

el Campus del Mar (de la Universidad de Vigo), con el objetivo de impulsar líneas de formación.  

� Brasil, sede del Día Mundial del Medio Ambiente

Brasil es, hoy, la sede del Día Mundial del Medio Ambiente. El país carioca, además, acogerá dentro 

de tres semanas, de nuevo y veinte años después, la Conferencia de Naciones Unidas sobre ...  

� Las playas y puertos españoles consiguen 35 banderas azules más

No apuesta sólo por una política turística sino por una política social» señaló José Sánchez Moro, 

presidente de ADEAC-FEE.  

� «Podemos colgar el cartel de no hay billetes con la reducción de aforo»

Si hay un repunte brutal en la venta buscaríamos soluciones como montar grada si estamos en tiempo 

o alternativas como un palco al mar.  

� «Mezclar lo del golfo de México con las prospecciones es un disparate»

El asunto de las prospecciones frente a las costas de Lanzarote y Fuerteventura ha degenerado en una 

polémica con argumentos a veces espurios. Cuando menos así se desprende de las explicaciones 

de ...  

Por comunidades 

Andalucía

Aragón

Baleares

Cantabria

Tweet
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Estás en: Almería - Canal 28tv > Noticias  Economía  Caicedo pide medidas urgentes para solucionar los problemas del sector pesquero almeriense 

Jesús Caicedo diputado nacional del PP y 

asesor de pesca en el Grupo Parlamentario, 

cumple su palabra ante presidente de 

Asopesca José Luis Gallart y traslada en una 

reunión mantenida con con el Secretario 

General de Pesca, Carlos Domínguez, y el 

Director General del Ordenación Pesquera, 

Andrés Hermida, las demandas del sector 

pesquero almeriense para intentar solucionar sus problemas más urgentes, lo 

antes posible.

Entre los asuntos tratados Caicedo ha trasladado a la necesidad de llevar a cabo una diversificación de 

la actividad pesquera, con base a los Fondos Comunitarios y ha conocido por parte del Secretario 

General que “la solicitud formulada por la Junta ha sido aceptada y que está pendiente de su 

aprobación definitiva por el Comité de Seguimiento de dicho fondo”. 

  

Se ha puesto asimismo especial interés para que “la flota artesanal de 

Almería pueda pescar sin exclusión en la reserva marítima de Alborán”. 

Referente a 'Medidas técnicas del Mediterráneo', Domínguez ha trasladado a 

Jesús Caicedo la exigencia de la Comisión Europea de poner en aplicación 

este reglamento, habiendo obtenido el Secretario General de Pesca, una 

prórroga de seis meses para su aplicación, pero también ha insistido en que 

es “ineludible” que el sector pesquero almeriense se acomode a las normas y 

exigencias establecidas por la UE.

En cuanto a la reforma de la Política Pesquera Común. el diputado almeriense 

ha trasladado las inquietudes que mantiene el sector sobre la asignación 

individual de las cuotas de pesca, de manera que ésta no alcance a la flota 

del mediterráneo, habiendo tenido la mejor acogida por parte del Secretario 

General, que es el planteamiento que el Gobierno está realizando en las 

instancias comunitarias.

Con esta reunión, Jesús Caicedo ha cumplido la palabra que recientemente 

dio al presidente y al gerente de Asopesca de llevar todas sus demandas al 

Gobierno para intentar solucionar sus problemas más urgentes lo antes 

posible.

Comparte este contenido en tu red social favorita... 

Caicedo pide medidas urgentes para solucionar los 
problemas del sector pesquero almeriense 
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Caicedo traslada las demandas del sector 
pesquero de Almería al Secretario General de 
Pesca  

El diputado nacional del Partido Popular de Almería, 

Jesús Caicedo, y al asesor de Pesca del Grupo 

Parlamentario Popular, Abelardo Almécija, 

mantuvieron ayer por la tarde una intensa reunión con 

el Secretario General de Pesca, Carlos Domínguez, y el 

Director General del Ordenación Pesquera, Andrés 

Hermida, en la que Jesús Caicedo trasladó a los 

representantes del Gobierno de España las demandas 

más urgentes del sector pesquero de la provincia de 

Almería. 

  

Caicedo, ha mostrado su satisfacción tras el encuentro 

de trabajo, por haber conseguido un compromiso del Secretario General de Pesca, para tratar de resolver las 

demandas de los pescadores de Almería, una buena noticia para un sector que lo está pasando especialmente mal 

como consecuencia de los momentos difíciles por los que estamos atravesando. 

Proyecto piloto de pesca-turismo 

Entre los asuntos tratados en el encuentro que ha tenido lugar en Madrid, el diputado popular almeriense ha 

trasladado a Carlos Domínguez la necesidad de llevar a cabo una diversificación de la actividad pesquera, con base 

a los Fondos Comunitarios, propuesta que Domínguez ha considerado muy positiva y por ello se ha 

comprometido a "realizar distintos proyectos piloto de pesca-turismo en diferentes puertos nacionales, entre los 

que se encuentra el puerto de Almería, donde se desarrollará uno de ellos". 

Caicedo también se ha interesado por la financiación solicitada por la Junta de Andalucía en reprogramación del 

Fondo Europeo de Pesca, y ha conocido por parte del Secretario General que "la solicitud formulada por la Junta 

ha sido aceptada y que está pendiente de su aprobación definitiva por el Comité de Seguimiento de dicho fondo". 

Además, le ha trasladado al diputado popular que "Andalucía podría recibir más fondos comunitarios destinados 

al ajuste de la flota pesquera si se presentaran más solicitudes para ello". 

En otro orden de cosas, Jesús Caicedo se ha interesado porque "la flota artesanal de Almería pueda pescar sin 

exclusión en la reserva marítima de Alborán". En este aspecto, el Secretario General se ha prestado a conocer en 

detalle cuales son las razones por las que determinados barcos no estén acudiendo a la reserva. 

Apoyo a los pescadores almerienses 

Durante todo el encuentro, el Secretario General de Pesca ha manifestado su apoyo a los pescadores almerienses 

en cuanto a las posibles prospecciones petrolíferas y tendido de cable telefónico que afectarán a la isla de Alborán, 

y además ha hecho suyas las peticiones del sector y las recomendaciones del Instituto Español de Oceanografía. 

Referente a la aplicación de medidas técnicas del reglamento de "Medidas técnicas del Mediterráneo", Carlos 

Domínguez le ha trasladado a Jesús Caicedo la exigencia de la Comisión Europea de poner en aplicación este 

reglamento, habiendo obtenido el Secretario General de Pesca, de la Comisión, una prórroga de seis meses para su 

aplicación, pero también ha insistido en que es "ineludible" que el sector pesquero almeriense se acomode a las 

normas y exigencias establecidas por la UE. 

Política Pesquera Común 

Otro de los asuntos que Jesús Caicedo ha puesto sobre la mesa ha sido la situación del paquete legislativo de 

reforma de la Política Pesquera Común. En este sentido, el diputado almeriense ha trasladado las inquietudes que 

mantiene el sector sobre la asignación individual de las cuotas de pesca, de manera que ésta no alcance a la flota 

del mediterráneo, habiendo tenido la mejor acogida por parte del Secretario General, que es el planteamiento que 

el Gobierno está realizando en las instancias comunitarias. 
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Decreto sobre la pesca-turismo y el turismo pesquero y acuícola en aguas marítimas y continentales 
de Cataluña  

Impulso a la diversificación y revalorización los sectores de 
la pesca y la acuicultura  
IPac. - 8 de junio de 2012

Desde el Departamento de Agricultura, Ganadería, Pesca, 
Alimentación y Medio Natural (DAAM) del gobierno catalán, 
recuerdan que esta semana finaliza el período de 
información pública del Decreto sobre la pesca-turismo y el 
turismo pesquero y acuícola en aguas marítimas y 
continentales de Cataluña.  Este regulación se sustenta, 
señalan las mismas fuentes, en la premisa de que el sector 
pesquero “ha sido considerado por el Gobierno de Cataluña 
como un sector estratégico, tanto por su peso económico 
como por su dimensión social” y en que, “desde los sectores 

de la pesca, la acuicultura y el marisqueo se ha venido demandando en los últimos años la 
posibilidad de complementar sus rentas mediante la oferta de actividades de carácter turístico, 
educativo y cultural”. 

En base a ello, indican desde el DAAM, el ejercicio de la pesca-turismo y el turismo pesquero y 
acuícola en aguas marítimas y continentales que regula este Decreto “debe permitir a este sector 
alcanzar una diversificación y mejora económica, la promoción de sus productos y, al mismo tiempo, 
la acercamiento a la ciudadanía desde diferentes perspectivas, como la cultural, la gastronómica, la 
tecnológica o la social, al tiempo que también debe servir para revalorizar sus productos y los 
diferentes oficios relacionados y promover la recuperación de la cultura, las tradiciones y el 
patrimonio vinculado a las actividades y los oficios relacionados con estas profesiones”. 

Con esta finalidad, por tanto, “el nuevo Decreto tiene por objeto regular las actividades 
complementarias del sector pesquero, entendiendo como tales todas las actividades vinculadas total 
o parcialmente con la pesca marítima y la acuicultura que permitan mejorar o complementar las 
rentas de las personas que integran el sector pesquero, y hacerlo con el fin de lograr la 
diversificación económica del sector y la promoción de sus productos”. 

Las actividades a las que hace referencia este Decreto deben estar relacionas con uno o más de los 
objetivos que se recogen en el mismo, y que se definen como los siguientes: 
a) difundir el patrimonio, las tradiciones, los oficios, la gastronomía y la cultura vinculadas a la 
actividad de la pesca, el marisqueo y la acuicultura y el entorno del sector; 
b) promover y revalorizar los productos de la pesca, el marisqueo y la acuicultura, incluida la compra 
y la degustación de pescado y marisco con otros productos de proximidad; 
c) divulgar las técnicas pesqueras, las artes y aparejos de pesca y la evolución social, económica y 
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tecnológica del sector; 
d) facilitar la adquisición de merchandising, material educativo y objetos de recuerdo vinculados a la
actividad de la pesca, el marisqueo y la acuicultura; 
e) realizar inmersiones con snorkel en instalaciones de cultivos marinos para visionar el entorno, y 
f) cualquier otra que permita, la dinamización económica y la promoción del sector de la pesca, el 
marisqueo y la acuicultura y sus productos. 

IDENTIFICACIÓN Y REGISTRO
Las actividades reguladas en este Decreto pueden ser desarrolladas en aguas marítimas o 
continentales, a bordo de buques o en instalaciones de acuicultura, o en tierra firme, según el tipo de 
actividad, de acuerdo con lo establece su articulado. Asimismo, las personas y los centros que las 
realicen deben exhibir en lugar visible, bien en el barco o bien en las instalaciones o dependencias 
donde se llevan a cabo las actividades, el logo autoadhesivo identificativo pesca-turismo o turismo 
pesquero y acuícola que es facilitado por el DAAM. 

También se crea el fichero de datos de carácter personal de titulares y centros que realicen 
actividades de pesca-turismo y turismo pesquero y acuícola en aguas marítimas y continentales de 
Cataluña. 
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El Grupo de Desarrollo Pesquero Levante Almeriense asiste al Sexto Seminario 
Europeo "FLAGs 
Publicado por REGP el 08-06-2012  

 El lema del encuentro "FLAGs: Impulsores del crecimiento ‘verde’ en las áreas de 
pesca europeas” resume la temática sobre el cual han girado todas las Sesiones plenarias   
Durante los días 4, 5 y 6 Junio se ha celebrado en Olhão (Portugal) el Sexto Seminario Europeo para los agentes del Eje 4 
organizado por la Comisión Europea de Pesca a través de Farnet. El lema del encuentro "FLAGs: Impulsores del crecimiento ‘verde’ 
en las áreas de pesca europeas” resume la temática sobre el cual han girado todas las Sesiones plenarias, grupos de trabajo y 
visitas de estudio que ha reunido a los 250 FLAGs (Grupos de Desarrollo Pesquero) repartidos en 20 países de los estados 
miembros. Durante estos días se ha mantenido una reunión de Cooperación Internacional dentro del marco de la Red Mediterránea, 
que tiene como objetivo la búsqueda de métodos de trabajo y promoción, así como fortalecer las estrategias de desarrollo local. Con 
este objetivo se refuerza la cohesión y la identidad de la costa mediterránea, y se fomenta una identidad europea y mediterránea 
entre los territorios participantes compartiendo recursos y herramientas. El Grupo de Desarrollo Pesquero del Levante Almeriense 
está trabajando en tres de los cinco proyectos de Cooperación puestos en marcha por la Red Mediterránea, para seguir 
profundizando en las líneas estratégicas del GDP Levante Almeriense. Estos proyectos son La venta directa a través de los 
restaurantes locales, Libro de recetas del Mediterráneo y el Proyecto de actividades turisticas : Web del Mediterráneo como 
plataforma promocional de actividades de ecoturismo. En esta reunión se trataron los temas relativos al avace de los proyectos, 
siendo escogido el GDP Levante Almeriense como coordinador nacional. A lo largo del Seminario se profundizó en como los Grupos 
de Desarrollo Pesquero de las distintas áreas pueden ayudar a las promotores públicos y privados para poner en valor y beneficiarse 
de los activos medioambientales que posee cada zona. El objetivo general fue destacar los instrumentos, ideas, métodos y consejos 
relevantes que ayuden a reforzar el activo y positivo papel de los FLAG y los interlocutores del Eje 4 a la hora de afrontar los retos 
medioambientales de sus zonas respectivas.Además, y a propuesta de todos los FLAGs europeos mediterráneos que poseen zonas 
de Reservas Marinas en sus zonas de pesca, apostaron por avanzar en la gestión compartida de estas áreas entre las 
Administraciones públicas y el sector pesquero artesanal que trabaja en estas zonas. El lugar elegido para realizar esta reunión 
internacional fue la Reserva Marina de Cabo de Gata, reunión que será organizada conjuntamente entre la Consejería de Agricultura 
y Pesca de la Junta de Andalucía y el Grupo de Desarrollo Pesquero del Levante Almeriense. En este punto se valoró muy 
positivamente el trabajo de los FLAGs como dinamizadores e intermediarios entre los dos sectores, sirviendo de interlocutores 
válidos y moderadores para alcanzar la gestión sostenible de los recursos pesqueros, basándose en la sostenibilidad económica, 
social y medioambiental. 

Fuente: Noticias Levante.com
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EN DIRECTO TENIS: Rafa Nadal y Novak Djokovic retoman la final de Roland Garros a partir de las 13 horas  

La lonja de Vilanova retoma la actividad después 
de un año de remodelaciones 
La "rula" regresó ayer al inmueble tras unos meses celebrándose en una edificación provisional  

 

REDACCIÓN - VILANOVA La ampliación de la lonja 
de Vilanova ya es una realidad. La actividad en el 
inmueble se retomó ayer tras varios meses de exilio 
en una pequeña nave adyacente habilitada para ello. 
El propio presidente de Portos de Galicia, José Juan 
Durán, se acercó ayer hasta las instalaciones para 
comprobar como ha quedado el edificio, en el que 
Portos de Galicia ha invertido más de 1,3 millones de 
euros en un paquete en el que también estaba 
incluida la estación marítima y una nave para las 
mariscadoras. 
Las obras que se han acometido en la lonja tenían 
como principal objetivo su ampliación, ya que el 
edificio se había quedado totalmente obsoleto. De hecho, las mariscadoras llevaban años reclamando una 
ampliación, ya que el volumen de marisco que se estaba comercializando en la "rula", convirtió en pequeño el 
edificio. 
La ampliación no solo sirve para incrementar el espacio para la subasta de marisco, con más de 200 metros 
cuadrados para ello, sino que también se ha ampliado el espacio para almacén. A mayores, las modificaciones 
van a per mitir a la Cofradía explotar la vena turística, ya que se han habilitado espacios para contemplar la 
subasta. 
Una remodelación ambiciosa  
La remodelación de la lonja de Vilanova forma parte de un proyecto mucho más ambicioso que significa un 
importante cambio para el muelle. Quizás la infraestructura más novedosa es la Estación Marítima, un 
inmueble que está llamado a convertirse en uno de los principales despachos del transporte marítimo en la ría 
de Arousa. 
El edificio está ubicado en el lugar que ocupó la antigua lonja de Vilanova y en el se van a poder asentar varias 
empresas de transporte de pasajeros. De hecho, todavía en obras como está el edificio, existen empresas 
interesadas en formar parte del proyecto, como la que gestiona el catamarán Gran Cormorán Jet, que ya tiene 
como sede el puerto vilanovés. 
La tercera actuación que ya se ha ejecutado es la construcción de un inmueble para oficinas y almacén de la 
Cofradía, que incluye vestuarios para las mariscadoras. 
Portos también ha acometido otras obras recientemente en el muelle de Vilanova. La más destacada fue la 
demolición de la antigua nave de Charpo, un vetusto edificio que impedía al casco urbano ver el mar. No solo 
se tiró la nave, sino que se apostó por urbanizar la zona y crear estacionamientos en un lugar en el que se 
espera construir lo que será el futuro Teatro Valle–Inclán. 
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Mar confirma que el decreto de reordenación de 
los parques de Carril se presenta este mes 
La conselleira declara que el proceso para los nuevos 20 permex en la agrupación de mariscadoras es 
inminente 

 

M. GONZÁLEZ - VILAGARCÍA La conselleira do 
Medio Rural e do Mar, Rosa Quintana, presidió en el 
Puerto de Vilagarcía de Arousa los actos del Día 
Mundial dos Océanos y anunció que este mes estará 
finalizado el borrador del nuevo decreto sobre la 
reordenación de los parques de cultivo de Carril y 
que será remitido a los representantes de los 
parquistas para la presentación de alegaciones y 
sugerencias. 
El documento causó polémica entre el departamento 
autonómico, la Cofradía de Pescadores y la 
agrupación de Parquistas de Carril, dado que estos 
últimos consideran que aún está vigente el decreto 
de reordenación de los parques de cultivo del año 1991 (correspondiente a la etapa de Enrique López Veiga en 
la Consellería, que ayer estaba presente en el acto portuario) y que todavía no se desarrolló en su totalidad. 
Alegan que la apertura de un nuevo proceso crea incertidumbre entre los titulares de los parques de cultivo de 
bivalvos. 
El nuevo decreto de reordenación de los parques marisqueros fue apoyado por el grupo parlamentario popular 
que, por mayoría, acordó en el Parlamento de Galicia instar a la Xunta a culminar la redacción del documento y 
remitirlo a los representantes de los sectores afectados y a cada uno de los parquistas. 
"Nos comprometimos a principios de este año a que en el plazo máximo de seis meses estaría redactado el 
nuevo decreto de reordenación de parques, y hoy puedo confirmar que a finales de este mes estará terminado 
y será remitido a los parquistas para que puedan presentar sugerencias o alegaciones. Estoy dispuesta a 
escuchar todas las aportaciones que quieran presentar", declaró Rosa Quintana. 
Veinte permex 
No ha sido la única novedad de la conselleira para el sector del mar de Carril, ya que se entrevistó con las 
mujeres del colectivo Lazareto que aspiran a incorporarse en la agrupación de mariscadoras a pie de esta 
cofradía y que están pendientes de la apertura del proceso para la creación de 20 nuevos permex. Rosa 
Quintana confirmó a estas mariscadoras que hace quince días dio orden para que se abra el proceso de forma 
inminente y espera que esta próxima semana se formalice la convocatoria. 
Las aspirantes a las 20 plazas llevan meses esperando el inicio del proceso y preguntando en distintos 
estamentos de la Consellería. Esta semana en la delegación de Vigo les informaron que la apertura del trámite 
iba a retrasarse como mínimo hasta finales de mes porque antes estaban los de Lourizán y Pontevedra, lo que 
provocó el malestar del colectivo carrilexo. 
Las representantes de Lazareto se enteraron de la visita de Rosa Quintana a Vilagarcía y se presentaron en el 
Puerto para hablar con ella. Primero fueron recibidas por el secretario xeral do Mar, Juan Carlos Maneiro, quien 
se comprometió a concertar una entrevista a pie de muelle con la conselleira, quien les informó que hace 
quince días dio la orden para la apertura del proceso de incorporación de veinte nuevos permex en la 
agrupación de mariscadoras a pie de Carril y que, si aún no se ha abierto, espera que se solucione en el 
transcurso de la próxima semana. 
Pero el motivo oficial de la visita de Rosa Quintana al Puerto de Vilagarcía fue el acto de apertura de la jornada 
de puertas abiertas del buque "Ría de Vigo" que colabora con el servicio de Guardacostas de Galicia y con la 
Agencia Europea del Medio Ambiente, y que ayer fue visitado por alumnos del colegio público A Escardia, de 
Vilagarcía. 
Rosa Quintana abogó por la potenciación de los puertos para impulsar la economía de Galicia y apostó por la 
explotación sostenible de los recursos marinos y por los que se viene trabajando desde 1991, incluso antes 
que la Unión Europea. "Nuestros caladeros están en buen estado de salud porque antes que la exigiera la 
Unión Europea nosotros establecimos zonas de reserva y vedas con legislación desde 1991", declaró la 
conselleira. 
Quintana añadió que se puede vivir del mar haciendo una explotación sostenible y que el avance en el sector 
pesquero tiene que producirse en base a tres pilares: económico, laboral y social. 
Mientras las autoridades recorrían el buque, alumnos de tercero y cuarto curso del colegio A Escardia hacían 
una visita por las instalaciones, conociendo detalles del mismo ya que está dotado con equipos especiales 
contra la contaminación que incluso fueron cedidos a Méjico para luchar contra un importante vertido. 
Media hora antes, en el Puerto de Vilaxoán, el secretario xeral do Mar, Juan Maneiro, inauguraba la jornada de 
puertas abiertas del barco guardacostas "Serra do Faro", que fue visitado por alumnos del colegio vilaxoanés. 
Limpieza en O Terrón 
Por su parte, los alumnos del instituto "A Basella" de Vilanova de Arousa participaron ayer por la mañana en un 
programa simultáneo de limpieza de playas para conmemorar el Día de los Océanos, en base a una propuesta 
cursada por la Fundación Biodiversidad y el colectivo Adega. 
Los estudiantes tuvieron que recoger todo tipo de residuos, la mayoría de ellos plásticos; muchos de ellos 
arrastrados por las olas a la costa, pero la mayoría abandonados por los usuarios del arenal a pesar de que a 
pie de playa hay contenedores de recogida selectiva. Entre las anécdotas figura el hallazgo de un calcetín, que 
seguro dejó olvidado un bañista. 
Por otra parte, en el Día Mundial de los Océanos se ha conocido que el Juzgado de Ribeira ha admitido a 
trámite una denuncia presentada por la Fiscalía de Medio Ambiente por un posible delito ecológico en la ría de 
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Arousa y que habría causado un grave daño económico a un polígono mejillonero de la zona. 
La denuncia fue presentada por los sectores productivos de la zona contra quienes permitieron el vertido a la 
ría de aguas fecales residuales sin depurar procedente de la estación depuradora de aguas residuales que el 
Ayuntamiento de Ribeira posee en el lugar conocido como Punta do Touro. 
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La ría incorporará 75 mariscadoras con la 
primera convocatoria de ´permex´ en 17 años 
Las tres cofradías solicitaban desde hace un lustro la ampliación de los permisos  

 

MARCOS QUINTAS - POIO El marisqueo a pie en la 
ría de Pontevedra recibirá nuevas caras después de 
17 años sin aumentar el número de trabajadoras. La 
Xunta ha accedido finalmente a convocar 75 
´permex´, permisos que autorizan a la extracción de 
molusco a pie. Una decisión que llega después de 
cinco años consecutivos de solicitudes y que supone 
un impulso para el sector al tiempo que una cierta 
ayuda para combatir el paro en los municipios de la 
costa. 
La incorporación de esta cantidad de profesionales 
llevará a que la ría cuente con aproximadamente 
unas 400 mariscadoras, un dato que está lejos del 
máximo histórico, situado en torno a las 600. Las 75 nuevas plazas convocadas desde el Gobierno autonómico 
para explotar los bancos del litoral pontevedrés se dividirán a partes iguales entre las tres cofradías que 
trabajan en ellos: San Telmo, Lourizán y Raxó. Por lo tanto, cada colectivo recibirá 25 nuevas mariscadoras. 
Del total, un 10 por ciento deberán ser personas que integran algún colectivo con riesgo de exclusión social. 
Este aumento se produce así después de lustros de constante reducción en el sector del marisqueo a pie. 
Desde 1995 han sido decenas las profesionales que se han jubilado o que han quedado incapacitadas para 
desarrollar este trabajo. Por lo tanto, con la ampliación aprobada se cubrirán al menos parte de los puestos que 
se han ido perdido a lo largo de todo este tiempo. 
La necesidad de que más mariscadoras trabajasen en estos arenales fue propuesta durante los últimos cinco 
años por las cofradías de la ría y es ahora cuando se recibe una respuesta positiva para la tan reiterada 
demanda. Desde los colectivos consideran que hay cupo para que se incorporen las nuevas compañeras y de 
hecho se recuerdan otros tiempos en los que el número de profesionales superaba el medio millar y aún así 
había extracciones suficientes. Por lo tanto ahora, con una cifra para toda la ría que es inferior al máximo que 
se registró en las últimas décadas, no hay dudas acerca de la capacidad de explotación de estos bancos. 
La división a partes iguales entre las tres cofradías supone que en los arenales de la zona más próxima al 
fondo de la ría estarán trabajando 25 personas más, de la Cofradía de San Telmo. Ésta actúa principalmente 
en Combarro y el banco de Ameixal, en Lourido, si bien el plan conjunto permite que acudan a extracciones al 
resto de arenales autorizados para este fin dentro del litoral pontevedrés. 
Una ayuda para luchar contra el paro en el municipio 
Desde el sector valoraron de forma positiva la decisión de la Xunta de convocar estos 75 ´permex´ para faenar 
en la ría de Pontevedra. La presidenta de la cofradía de San Telmo, María Buceta, valora que la iniciativa 
puede supone "una ayuda" para hacer frente al paro y a la difícil situación económica por la que pasan 
numerosas familias. Además, asegura que "no habrá problema" en esta incorporación, puesto que era muy 
demandada y servirá para cubrir las bajas que se han ido produciendo a lo largo de estos últimos 17 años. 
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Como usuario registrado te recordamos que sólo los lectores registrados pueden comentar noticias sin límite de 
caracteres, votarlas y compartirlas en redes sociales, y además podrás crear tu propio blog y participar en los 
concursos que ponemos en marcha periódicamente. 
Te ofrecemos un espacio de debate, información y entretenimiento basado en el respeto, la transparencia y la 
pluralidad donde no tienen cabida los insultos, las descalificaciones y el spam. 
Nos preocupamos porque los comentarios cumplan con la legislación vigente, no sean contrarios al honor, respeten a 
las personas, la libertad, no sean contrarios a la defensa de los menores y la igualdad entre las personas con 
independencia de sexo, raza o religión. 
Regístrate, opina, debate y ayúdanos a construir tu medio de comunicación preferido. 
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EN DIRECTO Nadal y Djokovic retoman la final de Roland Garros a partir de las 13 horas   /  Las imágenes del partido  

Un estudio avala que el canal para recuperar la 
isla de Samertolaméu mejorará el marisqueo del 
banco 
Fue encargado por el Concello para defender en Madrid el proyecto  

 

CRISTINA GONZÁLEZ - MOAÑA El Concello de 
Moaña defenderá ante Costas, en Madrid, la 
recuperación de la isla de Samertolaméu, en Meira, 
no solo como una mejora paisajística del litoral 
moañés y para continuar la de la playa de A 
Xunqueira que acometió el ministerio en 2009, sino 
por las ventajas que supondrá para la producción de 
marisco bivalvo en una zona en donde ha ido a 
menos desde que en los años 50 la isla se unió a 
tierra mediante un itsmo artificial a través de un 
relleno, que dejó fangosa la zona más interior. Por 
esta razón, el alcalde, José Fervenza, retomando 
también el proyecto de recuperación de la isla 
mediante la apertura de un canal y su unión a la costa a través de un puente de nueva construcción, que 
siempre defendió el anterior gobierno y que él comparte, encargó un informe biológico a la Cofradía de Moaña 
para avalar también este proyecto, que ya ha sido elaborado por la asistencia técnica del pósito, y que tiene 
sobre la mesa para trasladarlo a la jefa provincial de Costas, Cristina Paz-Curbera, que será quien 
personalmente defienda este proyecto en la capital. El estudio es favorable a esta recuperación. La cofradía 
dispone de uno de los grandes planes de marisqueo a pie de la ría, con un ámbito entre Punta Travesada y el 
límite con Cangas en el que trabajan 96 mariscadoras, principalmente para la explotación de berberecho y 
almejas fina y japónica. En 2011 este colectivo recogió cerca de 100 toneladas de estos bivalvos con una cifra 
de negocio que superó los 600.000 euros, pero el biólogo ha detectado desde su incorporación en 2000 una 
reducción de las capturas cuando en 2000 y 2007 se superaban las 1.500 toneladas. Las dos zonas principales 
de trabajo son las playas de A Xunqueira y Meira, aunque la zona más próxima a Meira es la que genera 
menos productividad, e incluso la más próxima a la línea de costa ni tan siquiera está considerada como banco 
marisquero en la actualidad. 
El estudio concluye que las alteraciones con la unión de la isla a Meira (años 50), la construcción del espigón 
del puertoy nuevos rellanos con las obras del puente de Rande (años 80), afectó a la dinámica de las 
corrientes y, por consiguiente a las características del sedimento al facilitar la acumulación de materiales finos 
que no hacen propicio que un suelo sea productivo para el marisco bivalvo. Y por otro lado, que la apertura del 
canal provocaría una renovación diaria de las aguas con cada marea y ayudaría a la limpieza y regeneración 
de los fondos con los efectos positivos que tendría para la fijación, supervivencia y crecimiento de bivalvos. 
Este efecto sería además reforzado con las mariscadoras de la cofradía y el aporte de concha triturada ya que 
el colectivo cuenta con una trituradora de concha para este fin. 
En el informe se hacen alusiones a 24 trabajos científicos sobre moluscos, y cita nombres como José María 
Navaz (1942), que estudió los yacimientos de moluscos en la ría de Vigo; Ignacio Arnal (1982) "Posibilidades 
de la acuicultura en el litoral español"; un ensayo sobre la alteración del sustrato en la explotación de recursos 
bivalvos de Garmendia, Yerro, Fawcett y Lizaso; a W. Briton, Bouxin, al trabajo de Castellanos "Cambios 
bentónicos en la ría de Foz", de Chen con "Aquaculture practices in Taiwan", Cigarría, Manuel Fernando Saiz y 
Emilio López Benito que realizaron un estudio hidrográfico de la ría de Vigo; M.A. Green, G.G. Waldbusser, 
S.L. Reilly, K. Emerson y O´Donell sobre mortandad en bivalvos; otros franceses, italianos, estatales y locales 
como el de J.M. Vieitez (1976) "Ecología de poliquetos y moluscos de la playa de Meira". 
Precisamente, el estudio de Navaz sirve para reflejar cómo se se modificó la importancia de las dos playas en 
cuanto a la producción. El autor situaba en 1942 la producción de la playa de Meira por encima de la de Moaña 
(Xunqueira) y afirmaba que "el amplio estuario del río de Meira forma una playa con inmejorables condiciones 
para la producción de berberecho, que se presenta con toda preponderancia" y en otra parte del trabajo decía 
que "el berberecho se encuentra muy difundido por toda la ría, principalmente se presenta en las playas de 
Meira y en la de la Guía". En 2011, según los datos estadísticos enviados regularmente por la Cofradía de 
Moaña a la Consellería de Mar, la producción de berberecho de Meira ni siquiera alcanzó las 3 toneladas. 
De las playas destaca que fueron separadas hace años por un relleno que acabó con la isla y que además la 
zona se vio alterada por la construcción y ampliaciones del puerto pesquero de Meira. Alude a que la presión 
humana también suele ser citada como una de las grandes responsables de las alteraciones en las biomasas 
de recursos. Reconoce que en la playa de Meira se han producido alteraciones físicas, como la unión de la isla 
con Meira o la construcción del espigón para el puerto que han provocado cambios importantes, modificando la 
dinámica de las corrientes y afectando a las características del sedimento al facilitar la acumulación de los 
materiales más finos y que el sustrato sea más fangoso en la parte más interna. Señala que muchos autores se 
refieren precisamente a la composición del sustrato junto a la renovación de las guas, uno de los aspectos más 
relevantes para la productividad marsiquera. "En el cultivo de bivalvos los factores físicos influyen no 
solamente el agua del mar, sino el sustrato en el que se encuentran" (CEFAS 1997), "La composición del
sustrato y su estabilidad es un parámetro fundamental a considerar durante la selección de una zona adecuada 
para el cultivo como el berberecho o la almeja" (NACA, 1988), "la almeja fina se acomoda a vivir en suelos de 
diferente naturaleza, pero la capa de fango no debe sobrepasar de 0,5 a 1 cm" (Navaz, 1942). También alude a 
un estudio de Bouxin (1936) que hace constar que el peor suelo es el de arena fina o muy fina compacta; de 
Chen (1976) de que los suelos deben de tener un contenido en arena de no menos del 50%, preferiblemente 
entre 60 y 85% y no son recomendables los lodosos que tienen un porcentaje de materia orgánica que origina 
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Cataluña se prepara para impulsar el binomio turismo 
actividad profesional del mar

Barcelona 11/06/2012 - La Generalitat de Cataluña regulará 
la oferta de actividades turísticas relacionadas con la pesca, 
el mar y los ríos en un decreto que pretende mejorar e 
impulsar la promoción de este nuevo tipo de turismo que 
está creciendo en esta Comunidad Autónoma y que 
complementa las rentas del sector pesquero. 

El proyecto de decreto, que esta semana finalizará el 
periodo de información pública, hace referencia al llamado 
turismo pesquero y acuícola en el mar, ríos y lagos, según 
ha informado el Departamento de Agricultura, Ganadería, 
Pesca, Alimentación y Medio Natural. 

Esta consellería asegura que el sector de la pesca, la 
acuicultura y el marisco en Cataluña hace unos años que 
reclama la posibilidad de complementar sus recursos a 
través de una oferta de actividades de carácter turístico, 
educativo y cultural. 

El decreto en el que se trabaja pretende que este sector 
"pueda conseguir la diversificación y mejora económica, la 
promoción de sus productos y, al mismo tiempo, el 
acercamiento a la ciudadanía desde diferentes 
perspectivas", como son la cultural, la gastronómica, la 
tecnológica y la social. 

Ello incluye la promoción de actividades como el "snorkel" en 
instalaciones de cultivos marinas para visionar el entorno. 

Al mismo tiempo, se persigue "revalorizar" los productos de 
estos sectores, incluido la compra y la degustación de 
pescado y marisco, y los "diferentes oficios" relacionados con 
ellos, además de divulgar las técnicas pesqueras. 

Las personas y centros que lleven a cabo estas actividades 
deberán exhibir en un lugar visible, bien en las 
embarcaciones o en otras instalaciones, un identificativo 
autoadhesivo. 

Por otra parte, está previsto crear un fichero de datos de 
todas las personas y centros que realicen actividades de 
pesca-turismo y turismo pesquero y acuícola. 
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Noticias agencias

El MMC acoge una nueva actividad sobre el 
sector pesquero en Cantabria
11-06-2012 / 11:10 h EFE 

La consejería de Educación, Cultura y Deporte iniciará una nueva actividad en el Museo Marítimo del 

Cantábrico (MMC) con la puesta en marcha de "la tertulia del muelle", que comenzará este jueves con la 

participación de dos mujeres relacionadas con el sector pesquero en Cantabria. 

Bajo el título "Recuerdos de la pesca", a partir de las 19.30 horas, Mercedes Perales Villa y Nieves López 

Arenal rememorarán historias de sus vidas, testimonios de sus padres y abuelos, y sus propias experiencias, 

siempre en el ámbito de la pesca, los muelles y las embarcaciones. 

Los modos de vida, las costumbres de los pescadores y las tareas desempeñadas por las mujeres serán, entre 

otros, los temas que formaran parte de la tertulia, según ha informado el Gobierno de Cantabria en un 

comunicado. 

Con este programa divulgativo, la Consejería de Educación, Cultura y Deporte pretende difundir el 

patrimonio que alberga el Museo Marítimo del Cantábrico. 

Mediante un modelo de coloquio abierto enraizado con la tradición y el proceso de transmisión oral, "la 

tertulia del muelle" tiene como objetivo rememorar, conocer y dialogar sobre aquellos temas referentes al 

patrimonio marítimo de Cantabria. 

De este modo, cualquier relación del hombre con la mar, los modos de vida, los recursos, los barcos, la 

navegación y el conocimiento de la mar, entre otras propuestas, van a ser de un modo u otro, los temas a 

buscador    
Buscador de abc

Buscar Buscar
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tratar en las distintas convocatorias de estas charlas. 

El Ejecutivo regional destaca que las mujeres han estado presentes desde siempre en el sector pesquero

desarrollando multitud de trabajos, aunque no en todos sus niveles. 

No iban a la mar pero su aportación y contribución ha sido fundamental e importante para el desarrollo y 

soporte de la economía e industria, así como de las propias familias de pescadores. 

Su papel está bien representado y documentado en multitud de actividades desarrolladas en tierra, siendo 

los muelles, bodegas, lonjas y sus propias casas buenos ejemplos de todo ello, según destaca el Gobierno en 

su nota de prensa.  

  

Noticias relacionadas

� Una gasolinera flotante provoca un nuevo vertido de fuel en aguas de
Gibraltar

En plenas negociaciones del sector pesquero de Algeciras y La Línea con el Peñón para poder 

continuar faenando en los caladeros en los que nuestros pescadores siempre lo han hecho, ...  

� Conflicto de la pesca en Gibraltar: limar tensiones para volver a la 
situación de 1999

Se trata de la primera reunión desde que el pasado 15 de mayo se desbloquearan las negociaciones 

Según han informado fuentes del sector pesquero, la reunión, que comenzará a las 16.00 ...  

� El mundo del deporte se despide de Manolo Preciado en su funeral

El capellán del Sporting sacó a colación dos libros sobre el entrenador cántabro publicados en 

noviembre, que «se han convertido en necrológicas»: «Mañana sale el sol» y «Quién mejoraría a ...  

� El príncipe Eduardo llega el lunes a Gibraltar para celebrar el Jubileo de 
Isabel II

El pasado viernes, el grupo de trabajo del sector pesquero español se reunió con técnicos 

medioambientales de Gibraltar en ese territorio para tratar el conflicto pesquero, en ...  

� La acuicultura como motor de desarrollo rural

Creación y gestión Se están realizando cursos presenciales y online dirigidos a quienes buscan 

incorporarse a la actividad acuícola y a quienes pretenden poner en marcha una nueva ...  

Por comunidades 

Andalucía
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Del mar al puerto y del puerto al plato
Hace muchos años los berberechos le crujían bajo los pies, ahora debido a la 
contaminación y a la masificación de la costa, cada vez es más difícil tener una buena 
captura. 

ENVIADO POR: CELIA OJEDA (@CELIA_OJEDA), RESPONSABLE DE LA CAMPAÑA DE OCÉANOS DE GREENPEACE., 
11/06/2012, 17:36 H | (24) VECES LEÍDA

Geno es mariscadora. Una mariscadora es la persona que recolecta el marisco. Geno nos 

cuenta que aprendió el oficio de su abuela, porque cuando era pequeñita iba a verla trabajar y le 

gustó la mar, le gustó trabajar con la naturaleza y ser su propia jefa. Geno no tiene horarios, 
depende de las mareas. 

Hace muchos años los berberechos le crujían bajo los pies, ahora debido a la contaminación y a

la masificación de la costa, cada vez es más difícil tener una buena captura. En la cofradía 

de mariscadoras de Geno hay un biólogo que les dice cuánto pueden recolectar, y el tamaño 

mínimo. Las mariscadoras están muy contentas con el biólogo porque esto ayuda a que se 

recupere la especie, y a que ellas puedan seguir trabajando. 

En las rías gallegas hay mucha actividad, las mariscadoras y los mariscadores a pie o en barca, 

las pescantinas (mujeres de los pescadores), las conserveras, las rederas, los que arreglan los 

barcos y los pescadores artesanales, de cada puesto en el mar se crean cuatro en tierra.

Durante el día de hoy estaremos en una de estas rías, en la Ría de Corcubión, favoreciendo el 

encuentro de políticos nacionales y pescadores artesanales, para que los primeros 

conozcan, a través de sus protagonistas, qué es la pesca artesanal.  

Vamos a visitar a pescadores que estarán pescando con betas, arte pesquero que se utiliza 

para capturar especies como merluzas, abadejo, salmonetes, jureles y fanecas, en otra 

embarcación veremos cómo se capturan rodaballo, sepia y san martiño, otro de los pescadores 

anda al xeito para la sardina y para acabar la jornada pesquera veremos cómo se capturan 

longueirones en apnea.  

La pesca artesanal en Galicia no es poca cosa, representa el 87,66% del total de la pesca 
gallega, unas 4092 embarcaciones que llenan las rías gallegas de pescado y marisco fresco. El 

marisqueo y la pesca de bajura, sólo en Galicia, generan unos 30.000 puestos de trabajo 
directos. Concretamente donde estamos hoy, en el pueblo de Corcubión hay unos 27 barcos 

de bajura que generan unos 90 puestos de empleo directos. 
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Para acabar la jornada de pesca artesanal, vamos a seguir el recorrido del pescado 
capturado, del mar al puerto, del puerto al plato. Es muy importante dar un giro en el 

consumo y diversificar qué comemos y cómo lo cocinamos. Hoy el artista de los fogones 

Valentín Otero ha colaborado con Greenpeace y nos va a prepara tres platos fríos: empanada 

de jurel, sardinas marinadas en pan de broa y pastel de escacho con algas. ¡Un placer artesanal 

y sostenible para nuestros paladares! 

Celia Ojeda (@Celia_Ojeda), responsable de la campaña de Océanos de Greenpeace.
Vídeo: Raúl Alaejos

http://www.greenpeace.org/  - ECOticias.com
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LA RESOLUCIÓN SE PUBLICA HOY EN EL BOLETÍN OFICIAL DEL ESTADO  

El Ministerio de Agricultura, Alimentación y Medio Ambiente convoca subvenciones para el desarrollo 
de nuevos mercados y campañas de promoción de la pesca y la acuicultura 2012  
  
Twittear

11/06/2012 

Podrán optar las entidades sin ánimo de lucro, representativas del sector extractivo y comercial pesquero y de la acuicultura, de ámbito nacional o 
suprautonómico  

Se subvencionarán, entre otras, campañas que resalten el factor calidad, las encuestas para analizar reacciones de consumidores y mercados o la 
organización de misiones comerciales  

El Ministerio de Agricultura, Alimentación y Medio Ambiente publica hoy en el Boletín Oficial del Estado la convocatoria para la concesión de 
subvenciones destinadas a promover el desarrollo de nuevos mercados y campañas de promoción de los productos de la pesca y la acuicultura para el 
ejercicio 2012. 

Se subvencionarán campañas de promocióndestinadas a poner de relieve el factor calidad; encuestas y pruebas para analizar las reacciones de los 
consumidores y del mercado; la organización y participación en ferias, salones y exposiciones y de misiones comerciales; la prospecciones de mercado y 
sondeos que abarquen las perspectivas de comercialización de productos comunitarios en países terceros; las campañas que mejoren las condiciones de 
comercialización y las destinadas a la protección de inmaduros, así como la promoción de especies excedentarias. 

Podrán optar a las ayudaslas entidades sin ánimo de lucro, representativas del sector extractivo y comercial pesquero y de la acuicultura, de ámbito 
nacional o suprautonómico que presenten una de esas iniciativas.  

Estas acciones deberán estar promovidas por varios interesados, ubicados en más de una Comunidad Autónoma o deberá tratarse de acciones cuyo 
ámbito de promoción sea el territorio nacional. 

En las solicitudes, que podrán presentarse durante un mes a partir de la publicación de hoy lunes, se valorará el fomento del consumo de productos 
pocoutilizados o excedentarios; la promoción del consumo de productos obtenidos mediante métodos respetuosos con el medio ambiente o el fomento de 
la comercialización de producciones tradicionales, obtenidas o manufacturadas de forma artesanal.  

También se tomará en cuenta en los criterios de valoración el impulso del desarrollo de las denominaciones de calidad; la contribución a una adecuada 
información al consumidor sobre las características de los productos y la realización de estudios de mercado. 
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El Gobierno da 400.000 euros para promoción 
de la pesca y la acuicultura  
 

AGENCIAS| MADRID El Ministerio de Agricultura convoca nuevas subvenciones, por una cuantía máxima de 
400.000 euros, destinadas a promover el desarrollo de nuevos mercados y campañas de promoción de los 
productos de la pesca y la acuicultura para 2012, según informó el departamento de Miguel Arias Cañete. El 
Gobierno subsidiará, entre otras, campañas de promoción destinadas a poner de relieve el factor calidad de los 
productos. 
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Comente esta noticia 
Nota del editor 

Para comentar y/o votar esta noticia tienes que identificarte o estar registrado

Como usuario registrado te recordamos que sólo los lectores registrados pueden comentar noticias sin límite de 
caracteres, votarlas y compartirlas en redes sociales, y además podrás crear tu propio blog y participar en los 
concursos que ponemos en marcha periódicamente. 
Te ofrecemos un espacio de debate, información y entretenimiento basado en el respeto, la transparencia y la 
pluralidad donde no tienen cabida los insultos, las descalificaciones y el spam. 
Nos preocupamos porque los comentarios cumplan con la legislación vigente, no sean contrarios al honor, respeten a 
las personas, la libertad, no sean contrarios a la defensa de los menores y la igualdad entre las personas con 
independencia de sexo, raza o religión. 
Regístrate, opina, debate y ayúdanos a construir tu medio de comunicación preferido. 
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Subvenciones para desarrollo de nuevos mercados y 
campañas de promoción 
IPac. - 12 de junio de 2012

Ayer se publicaba en el Boletín Oficial del Estado la 
Resolución de 16 de mayo de 2012, del Fondo de 
Regulación y Organización del Mercado de los Productos de 
la Pesca y Cultivos Marinos, por la que se convocan 
subvenciones para el desarrollo de nuevos mercados y 
campañas de promoción de los productos de la pesca y de 
la acuicultura para el ejercicio 2012. Dichas acciones, para 
que sean subvencionadas, han de estar promovidas por 
varios interesados, radicados en más de una comunidad 
autónoma, o bien han de tratarse de acciones que tiene 

como ámbito de promoción el territorio nacional. 

Podrán ser beneficiarios de estas subvenciones las entidades sin ánimo de lucro, representativas del 
sector extractivo y comercial pesquero y de la acuicultura, de ámbito nacional o suprautonómico que 
presenten una acción incluida entre las expresadas en la Orden APA/920/2008, de 25 de marzo, y 
siempre que la misma haya tenido lugar durante el plazo que establece la presente disposición. 
Asimismo, no podrán ser beneficiarias de las subvenciones las entidades en las que concurran las 
circunstancias relacionadas en los apartados 2 y 3 del artículo 13 de la Ley 38/2003, de 17 de 
noviembre, General de Subvenciones. 

Se subvencionarán campañas de promoción destinadas a poner de relieve el factor calidad; 
encuestas y pruebas para analizar las reacciones de los consumidores y del mercado; la 
organización y participación en ferias, salones y exposiciones y de misiones comerciales; la 
prospecciones de mercado y sondeos que abarquen las perspectivas de comercialización de 
productos comunitarios en países terceros; las campañas que mejoren las condiciones de 
comercialización y las destinadas a la protección de inmaduros, así como la promoción de especies 
excedentarias. 

En las solicitudes se valorará el fomento del consumo de productos poco utilizados o excedentarios; 
la promoción del consumo de productos obtenidos mediante métodos respetuosos con el medio 
ambiente o el fomento de la comercialización de producciones tradicionales, obtenidas o 
manufacturadas de forma artesanal.  Del mismo modo, dentro de los criterios de valoración se 
tendrán en cuenta el impulso del desarrollo de las denominaciones de calidad; la contribución a una 
adecuada información al consumidor sobre las características de los productos y la realización de 
estudios de mercado. 

La cuantía máxima de estas subvenciones será de 400.000 euros 

EN PORTADA
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EN DIRECTO El Gobierno explica en el pleno del Congreso el rescate a la banca española  

La lonja retomó ayer la subasta de marisco 
después de un año paralizada 
Solo se subastaron varios lotes de marisco procedentes del marisqueo a flote en las nuevas instalaciones 

 

REDACCIÓN - VILANOVA Varios lotes de almeja recogida por los marineros a flote de Vilanova fueron los que 
estrenaron ayer la actividad marisquera en la remodelada lonja, inaugurada el pasado viernes. El remozado 
edificio se estrenó con una actividad por debajo de lo habitual ya que las mujeres se encuentran paradas por el 
estado de las mareas.  
De todas formas, eso no impide que la patrona mayor, Evangelina Lago, reconozca que la obra "ha sido 
importantísima para nosotros, ya que acaba con los problemas de espacio que teníamos desde hacía muchos 
años". 
La patrona explica que "ahora contamos con unas instalaciones modernas y adecuadas para la actividad que 
desempeñamos en ella". Durante casi un año, las mariscadoras han tenido que subastar la almeja en una nave 
provisional en las inmediaciones de la lonja, mientras Portos de Galicia procedía a la remodelación de las 
instalaciones. 
La lonja formaba parte de un paquete de actuaciones en el muelle de Vilanova que, además de este inmueble, 
contemplaba la construcción de una estación marítima de pasajeros y de una nave para almacén y uso de la 
Cofradía. 
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Nota del editor 

Para comentar y/o votar esta noticia tienes que identificarte o estar registrado

Como usuario registrado te recordamos que sólo los lectores registrados pueden comentar noticias sin límite de 
caracteres, votarlas y compartirlas en redes sociales, y además podrás crear tu propio blog y participar en los 
concursos que ponemos en marcha periódicamente. 
Te ofrecemos un espacio de debate, información y entretenimiento basado en el respeto, la transparencia y la 
pluralidad donde no tienen cabida los insultos, las descalificaciones y el spam. 
Nos preocupamos porque los comentarios cumplan con la legislación vigente, no sean contrarios al honor, respeten a 
las personas, la libertad, no sean contrarios a la defensa de los menores y la igualdad entre las personas con 
independencia de sexo, raza o religión. 
Regístrate, opina, debate y ayúdanos a construir tu medio de comunicación preferido. 
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Salinas Astur lanza una tienda virtual para servir pescado 
fresco

Punta Umbría (Huelva) 13/06/2012 – El centro de cultivo 
acuícola "Salinas del Astur" ha creado una tienda virtual, 
donde se venderá pescado fresco "por todo el mundo". 

La piscifactoría de Punta Umbría, ubicada en el Paraje 
Natural de las Marismas del Odiel, servirá sus productos en 
24 horas por toda la península, incluido Portugal. Y enviará 
al extranjero sus pedidos, en los periodos establecidos en su 
web. 

El concejal delegado de Pesca del Ayuntamiento 
puntaumbrieño, Andrés Franco Ramos, afirmó que lo que se 
busca con esta iniciativa es "la venta sin intermediarios, para 
que los marineros y mariscadores, que son los que se 
juegan la vida en la mar, sean finalmente los beneficiarios 
del dinero de la venta, y no los mayoristas". 

Así, y como se indica en su web, se pretende favorecer a los 
pescadores y mariscadores artesanales de Punta Umbría, 
ayudando a "sostener una forma de vida respetuosa con el 
entorno natural y a mantener la tradición de la pesca 
artesanal". 

En la tienda se pueden consultar los precios y los productos 
disponibles, que son "frutos marinos de Punta Umbría, tanto 
pescados cultivados de forma semisalvaje en las antigua 
Salinas del Astur, como pescados y mariscos procedentes 
de la pesca extractiva artesanal que se capturan por la flota 
pesquera local en la región Suratlántica de Andalucía". 

Además, se han lanzado diferentes ofertas de apertura y 
existen ofertas especiales para colectivos, hostelería o 
minoristas. El cliente también podrá elegir la presentación del 
producto: al natural, limpio, descamado, fileteado, entre otras 
presentaciones. 

Esta apuesta por la innovación y por las posibilidades que 
nos ofrece internet la justifica Andrés Franco señalando que 
"teniendo en cuenta los tiempos en los que vivimos, tenemos 
que seguir buscando alternativas de este tipo para el sector 
pesquero". 

Cabe señalar que Salinas del Astur, ha destacado en los 
últimos años por el proyecto de "pienso húmedo" y su 
contribución a la sostenibilidad acuícola.  

Además, este año, la piscifactoría ha sido galardonada por la 
Junta de Andalucía en los premios de Agricultura y Pesca 
2011, debido a su impulso a la diversificación económica. 

Ir a la web www.salinasdelastur.com
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EN DIRECTO Sigue la sesión de control al Gobierno en el Pleno del Congreso  

La exposición fotográfica "Un mar de mulleres" 
refuerza la actividad en la Casa da Cultura 
grovense 
La muestra, que puede verse hasta el día 22, comparte instalaciones con la Biblioteca Pública 

 

M. MÉNDEZ - O GROVE La exposición itinerante 
"Un mar de mujeres", que actualmente puede verse 
en la Casa da Cultura Manuel Lueiro Rey, en O 
Grove, trata de "dar a conocer los diversos oficios 
que las mujeres realizan a orillas del mar", tanto si 
ejercen como mariscadoras de a pie o a flote, 
percebeiras o como directivas de diferentes 
agrupaciones. 
De este modo, por medio de fotografías, se trata de 
plasmar el día a día de "un mar de mujeres" que 
contribuye "a la pervivencia y continuidad del sector 
productivo marino".  
En el Concello puntualizan que "es un proyecto de 
divulgación que muestra la situación de la mujer en el ámbito laboral del mar en las costas de la ría de Aldán, 
Vigo y Baixo Miño", es decir, en el ámbito de actuación del Grupo de Acción Costeira 7. 
De este modo, "mariscadoras a pie o desde las cubiertas de las embarcaciones nos cuentan su historia a 
través de la cámara de Paula Pérez, cuyo resultado podemos apreciar a través de las imágenes que integran la 
exposición". 
Acompañada de un libro de retratos y un audiovisual documental, esta muestra va a estar disponible hasta el 
día 22 en las citadas instalaciones de Monte da Vila, donde se asienta también la Biblioteca Pública. Y este es 
un dato a tener en cuenta, pues aquellos que acudan a disfrutar de la citada exposición pueden encontrar en el 
servicio municipal de lectura numerosos atractivos.
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La exposición que puede contemplarse en la Casa da Cultura. // 
Muñiz 
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concursos que ponemos en marcha periódicamente. 
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pluralidad donde no tienen cabida los insultos, las descalificaciones y el spam. 
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las personas, la libertad, no sean contrarios a la defensa de los menores y la igualdad entre las personas con 
independencia de sexo, raza o religión. 
Regístrate, opina, debate y ayúdanos a construir tu medio de comunicación preferido. 
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CONSEJO DE PESCA DE LA UE EN LUXEMBURGO  

Arias Cañete: El Acuerdo sobre la Política Pesquera Común supone una clara mejora para España sobre 
las propuestas iniciales de la Comisión Europea  
  
Twittear

13/06/2012 

La eliminación de los descartes se hará de modo gradual y flexible  

La fecha límite para alcanzar los rendimientos máximos sostenibles, para el año 2015  

Se acepta la petición española de un sistema comunitario de ecoetiquetado  

El Ministro de Agricultura, Alimentación y Medio Ambiente, Miguel Arias Cañete, ha manifestado que “el Acuerdo alcanzado sobre la reforma de la 
Política Pesquera Común (PPC) supone una clara mejora para España respecto de las propuestas iniciales de la Comisión Europea”. 

Tras un largo Consejo Europeo de Pesca, de dos días de duración, y que ha acabado bien entrada la madrugada de este miércoles, Arias Cañete ha 
explicado que “el Gobiernoespañol valorala fecha límite de 2015 para alcanzar los Rendimientos Máximos Sostenibles de los stocks pesquerosmuy 
positivamente, siempre que sea posible, y si no lo fuere, a más tardar en el 2020; mientras que en las pesquerías multiespecíficas o mixtas, el 
Rendimiento Máximo Sostenible deberá alcanzarse teniendo en cuenta las interacciones entre la gestión de las distintas especies”.  

ACUERDO SOBRE DESCARTES

El Ministro también ha valorado como “positivo para la flota española que la eliminación de los descartes no se realice de modo instantáneo y 
traumático, sino con un procedimiento gradual y dotado de unos mecanismos flexibles que permitirán que la flota pueda adaptarse a las nuevas reglas de 
una manera progresiva”. 

Entre estos mecanismos de flexibilidad, Arias Cañete ha destacado los   siguientes:  

1.- Un aumento de manera generalizada de las cuotas. 

2.- Mayores posibilidades para los intercambios de cuota con otros Estados miembros y con otros estados no comunitarios que pertenezcan a 
Organizaciones Regionales de Pesca.  

3.- Introducción escalonada y por pesquerías de la obligación de desembarcar todas las capturas de las especies sometidas a cuota o tallas mínimas, 
comenzando esta obligación para las especies pelágicas y la pesca industrial en el año 2014 y terminando por las especies demersales en el Mediterráneo 
en 2019. 

4.- Una derogación general para poder seguir descartando hasta un 5 por ciento del total de capturas. 

5.- La posibilidad de utilizar un 10 % del tonelaje de cuota de la especie objetivo para cubrir la captura de especies accesorias. 

Arias Cañete ha señalado que en el marco de las negociaciones de Luxemburgo, el Consejo ha dejado abierta y sin cerrar la negociación  para el 
establecimiento de cuotas adicionales para capturas accesorias, en el caso de que los mecanismos anteriores no resultaran suficientes. “La Comisión se 
ha comprometido a continuar trabajando con los Estados miembros para encontrar soluciones técnicas a los problemas de España y otros estados con 
vistas a conseguir el objetivo de eliminación de los descartes sin reducir nuestras posibilidades de pesca”, ha añadido el Ministro.  

También ha explicado Arias Cañete que se establecerán incentivos económicos para quienes practiquen una pesca más selectiva y contribuyan a la 
reducción de los descartes. 

REGIONES ULTRAPERIFÉRICAS Y ECOETIQUETADO

Por otra parte, el Ministro ha señalado que “el acuerdo alcanzado en el Consejo mantiene el sistema actual de acceso a las aguas en la zona de las 12 
millas que estará reservado a las flotas del Estado miembro respectivo, lo que supone una garantía para la actividad de la flota artesanal”.  

En cuanto a la Zona Económica Exclusiva, el Ministro ha resaltado que “ningún Estado miembro podrá imponer medidas de gestión de pesca a otros 
estados sin pasar por el procedimiento comunitario legislativo ordinario, lo que supone la participación del Consejo y el Parlamento Europeo”. “Los 
Estados Miembros de una región tendrán una influencia decisiva en la adopción de medidas de gestión pesquera haciendo propuestas conjuntas sin que 
puedan interferir otros estados sin intereses en la zona”, ha señalado Arias Cañete. 

En relación con las regiones ultraperiféricas, como es el caso de Canarias, el Ministro ha indicado que “la zona reservada a la flota española es de cien 
millas. Las regiones ultraperiféricas francesas que se incorporen a la PCP deberán respetar la actividad tradicional de los buques españoles en sus 
aguas”. 

Sobre otros de los puntos abordados, Arias Cañete ha explicado que se crea por primera vez un sistema de concesiones de cuotas pesqueras transferibles 
otorgando a los Estados miembros la posibilidad de su establecimiento con carácter voluntario. También ha accedido el  Consejo a la petición española 
de que se establezca un sistema comunitario de ecoetiquetado para los productos de la pesca ypor primera vez se introducen a la hora de gestionar las 
pesquerías junto a los informes técnicos y científicos el impacto socioeconómico. 

Documentos 
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Bachelet quiere que Río+20 impulse papel de la mujer en 
desarrollo sostenible 
Noticias EFE

Naciones Unidas, 13 jun (EFE).- La directora ejecutiva de ONU Mujeres, la expresidenta chilena Michelle Bachelet, quiere que los líderes mundiales que se 
reúnan en la próxima cumbre de Río+20 reconozcan e impulsen el papel de la mujer para hacer realidad el desarrollo sostenible. 

"Queremos generar la mayor cantidad de apoyo a la igualdad de género y la capacitación de la mujer, porque la mujer es una pieza clave para el desarrollo 
sostenible", dijo Bachelet durante una entrevista con Efe antes de emprender hoy una visita oficial a Ecuador. 

Bachelet, que viajará a Brasil la próxima semana, liderará los esfuerzos de ONU Mujeres en la llamada Conferencia de Naciones Unidas sobre el Desarrollo 
Sostenible (Río+20), que celebra Río de Janeiro del 20 al 22 de junio, para que se reconozca "el papel vital de la mujer" en lograr un futuro mejor para el 
planeta. 

"Si logramos avanzar más rápidamente en cuestiones de la igualdad de género, vamos a avanzar también más rápidamente en el desarrollo sostenible", 
subrayó la responsable de ONU Mujeres. 

La idea de Bachelet, es lanzar un llamamiento a los Gobiernos del mundo, al sector privado y a la sociedad civil para "dar prioridad a la igualdad de género y la 
capacitación de la mujer en la agenda de desarrollo sostenible", pero también para que "se acelere la puesta en marcha de sus compromisos". 

"Río+20 es una gran oportunidad para seguir empujando y hacer un llamamiento a acelerar los compromisos en todas las aéreas, pero sobre todo para que los 
Gobiernos se comprometan a financiar las políticas que aprueban", añadió. 

La directora de ONU Mujeres quiere que se involucre a la mujer en asuntos tan vitales para el desarrollo sostenible como el uso de energías renovables o 
nuevas técnicas de pesca y recolección, porque "primero de todo se facilitaría su vida, y después tendrían un impacto muy favorable sobre el planeta con ese 
tipo de decisiones". 

Para la cumbre de Río+20, Bachelet ha previsto celebrar un encuentro con las jefas de Estado y de Gobierno que participen en la cumbre para lanzar "una 
llamada de acción" que impulse el papel de la mujer en todos los ámbitos. EFE 
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» Pesca 

Planas: “La dinamización y diversificación de las zonas 
pesqueras andaluzas es una apuesta prioritaria de la 
Junta” 
14 de Junio de 2012 13:06h 

ANDALUCÍA.- El consejero de 
Agricultura, Pesca y Medio Ambiente, 
Luis Planas, ha asegurado que la 
dinamización y diversificación de las 
zonas del litoral andaluz, a través de 
las iniciativas desarrolladas por los 7 
Grupos de Desarrollo Pesquero (GDP),
constituye una apuesta de primer 
orden del Gobierno andaluz. 

El consejero, que ha respondido de 
esta manera a una pregunta planteada 
por el grupo parlamentario socialista, 
ha llamado además, la atención sobre 
el hecho de que desde su 
reconocimiento, en diciembre de 
2009, y hasta la fecha, dichos Grupos 
han aprobado un total de 74 proyectos 

a los que se han destinado ayudas por un valor cercano a los 9 millones de euros. Esta cifra 
representa algo más del 40% de los más de 21,5 millones de euros que los GDP tienen asignados 
hasta 2013, para promover la mejora de la calidad de vida y el desarrollo socioeconómico de las 
zonas que viven de la pesca. A estos fondos hay que añadir un 10% destinado a sus gastos de 
funcionamiento, hasta alcanzar un total de 24 millones de euros. 

Luis Planas ha vinculado esta línea estratégica de apoyo a los Grupos de Desarrollo Pesquero con la 
importancia que revisten sus iniciativas en los momentos actuales y ante la perspectiva de que su 
papel se vea reforzado en el marco del nuevo Fondo Europeo Marítimo y de Pesca para el período 
2014-2020. 

Entre las actuaciones promovidas por los Grupos, cabe destacar las relacionadas con la formación 
ocupacional dirigida a mejorar las posibilidades de reconversión y diversificación de los 
profesionales de la pesca; con la restauración y la promoción de la gastronomía local; inversiones a 
pequeña escala en instalaciones para la comercialización y transformación de productos pesqueros, 
y la puesta en valor del patrimonio marinero local y los espacios naturales. Asimismo, otros 
proyectos destacados son el aprovechamiento de las capturas de escaso valor comercial como 
materia prima para empresas de acuicultura y las inversiones en proyectos de pesca-turismo. 

Para impulsar el papel que como agentes de desarrollo socioeconómico vienen desempeñando estos 
Grupos, desde la Consejería de Agricultura, Pesca y Medio Ambiente se han promovido medidas 
como la creación, en 2010, de la Red Andaluza de Grupos de Desarrollo Pesquero con objeto de 
dotar a los Grupos de un foro de encuentro para la cooperación y el intercambio de experiencias. 
Además, la Dirección General de Pesca y Acuicultura mantiene una estrecha colaboración con los 
Grupos para asesorarles y contribuir a la calidad y eficacia en la gestión de los fondos que tienen 
asignados. 

Los Grupos de Desarrollo Pesquero andaluces son entidades que cuentan con participación 

Puerto pesquero de Carboneras
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mayoritaria de los representantes del sector pesquero y acuícola. Actualmente, operan en siete zonas 
dependientes de la pesca: Zona de Pesca Almería occidental (engloba los municipios de Adra y 
Roquetas de Mar); Zona de Pesca Almería oriental (integrada por los municipios de Garrucha y 
Carboneras); Zona de Pesca Cádiz Noroeste (Sanlúcar de Barrameda, Chipiona y Rota); Zona de 
Pesca Estrecho de Cádiz (Conil, Barbate, Tarifa y la Línea de la Concepción); Zona de Pesca de 
Granada (integrada por el municipio de Motril); Zona de Pesca de Huelva (Ayamonte, Isla Cristina y 
Punta Umbría), y Zona de Pesca de Málaga (Fuengirola, Marbella, Estepona y Vélez Málaga). 
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Agricultura/Pesca.- El Gobierno 
reclama ampliar el plazo de los 
objetivos de rendimiento sostenible 
hasta 2020 

Pide que la política de descartes sea "gradual" y se adapte a cada país y que se permita la "libre 
transferencia de concesiones" 

MADRID, 13 (EUROPA PRESS) 

El ministro de Agricultura, Alimentación y Medio Ambiente, Miguel Arias Cañete, considera que el 
plazo manejado por la Unión Europea para alcanzar los objetivos del Rendimiento Máximo 
Sostenible de las pesquerías "no es realista" y ha pedido que se amplíe hasta 2020 para los 
casos en que no se pueda cumplir. 

Durante su comparecencia en la comisión parlamentaria del ramo, Arias Cañete ha resumido las 
claves del acuerdo sobre la Política de Pesca Común (PPC) alcanzado esta madrugada, sobre el 
que ha expresado su "satisfacción" recordando que el Gobierno seguirá defendiendo la postura 
consensuada con las comunidades autónomas durante la tramitación de la norma en el 
Parlamento Europeo. 

"Hemos avanzado en temas clave como el rendimiento máximo y los descartes, y se podrá seguir 
avanzando en el Parlamento Europeo. Si le digo la verdad, si el día que me nombraron ministro 
me hubieran dicho que íbamos a conseguir, por ejemplo, flexibilidad en los descartes hubiera 
dicho que era imposible de conseguir", ha reconocido, señalando no obstante que hay temas en 
los que deberán seguir trabajando como las ayudas a los desguaces o a la industria conservera, 
entre otros. 

DESCARTES GRADUALES 

Así, ha asegurado compartir el objetivo de la CE sobre la política de descartes "siempre y cuando 
su aplicación esté adaptada a la realidad pesquera de la UE" y se haga de forma "gradual, 
apoyándose en fondos europeos para mejorar la selectividad y permitiendo aprovechar la menor 
moralidad". 

También se ha congratulado de la introducción --con un amplio respaldo de los estados miembro-- 
de una mayor flexibilidad en esta adaptación, que ha definido como "un cambio revolucionario", y 
ha confesado que durante la negociación España planteó propuestas como destinar los descartes 
a beneficencia, si bien fueron rechazadas. 

"La CE ha dejado abierta la negociación sobre cuotas adicionales para capturas accesorias en 
caso de que los mecanismos (de flexibilidad) no fueran suficientes. Y también se ha 
comprometido a continuar trabajando con los estados miembro para aportar soluciones técnicas a 
los problemas de cada país para conseguir la reducción de los descartes pero sin reducir las 
posibilidades de pesca", ha precisado, confirmando también que "habrá incentivos económicos 
para quienes hagan pesca selectiva y contribuyan a reducir los descartes". 

13/06/2012 - 20:37
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Además, ha destacado que se aplicará un enfoque "pesquería por pesquería con especial 
atención a las mixtas" y que las especies a incluir serán "todas las comerciales de las que se 
dispone o haya fijada una cuota en capturas". 

Conseguir estos objetivos pasa, no obstante, por alcanzar el Rendimiento Máximo Sostenible en 
las pesquerías antes de 2015. En cualquier caso, el ministro ha insistido en que "se debería 
alcanzar esa fecha siempre que fuera posible y, de no ser así, fijar como fecha objetivo el año 
2020". 

Por otro lado, el ministro se ha mostrado muy favorable a la regionalización de la PPC para 
"asegurar la coherencia de las medidas de gestión con las especificidades de las diferentes zonas 
geográficas y pesquerías" de la UE. Sin embargo, frente al modelo de decisión basado en planes 
plurianuales propuestos y aplicados por los estados miembro, ha defendido que éstos se adopten 
"por codecisión". 

FONDO EUROPEO MARITIMO Y DE LA PESCA 

Por otra parte, Cañete ha anunciado que las mariscadoras han sido incluidas en la propuesta del 
Fondo Europeo Marítimo y de la Pesca (FEMP) como beneficiarias de las ayudas, y ha señalado 
que el Gobierno seguirá defendiendo la inclusión también del colectivo de rederas y 
empacadoras.  

En cuanto a la pesca artesanal, el ministro ha señalado que habrá que seguir avanzando en la 
"revisión" de qué se incluye bajo este paraguas, y ha defendido la inclusión de los pesqueros 
menores de quince metros o que hagan mareas menores a 24 horas. "Esta flota debe disponer de 
ayudas a paralizaciones definitivas y temporales durante todo el periodo de programación de la 
FEMP", ha dicho. 

De conseguirse estos objetivos, se podría proteger a la pesca artesana del Sistema de 
Concesiones de Pesca Transferibles (IQTs), "más apropiada" a su entender para la pesca de 
altura y gran altura, y que pone en riesgo zonas altamente dependientes de la pesca artesanal. 

En este sentido, ha defendido también que el nuevo reglamento de las IQTs permitan "la libre 
transferencia de concesiones y su aplicación, únicamente, en la gestión de las pesquerías para 
las que estén establecidos las cuotas y contingentes y que, salvo para el atún rojo, el mar 
Mediterráneo quede por ahora excluido del sistema".

APOYO A LA FLOTA PARALIZADA 

Finalmente, Cañete ha subrayado la "prioridad" que se otorga en la PPC a la "dimensión social y 
económica" de la pesca y ha pedido que la política común "aborde las necesidades de empleo y 
bienestar de los trabajadores a corto plazo, y no sólo a medio y largo plazo", recogiendo esta 
petición "de forma expresa" en el reglamento que desarrolle la PPC. 

Con respecto a las exigencias medioambientales, el ministro considera "adecuado" tener en 
cuenta los efectos de la pesca en el medio marino, como se hace con otras actividades 
económicas, si bien ha defendido que se llegue a "un equilibrio entre sostenibilidad 
medioambiental y rentabilidad de la actividad". 

Por último, ha anunciado que el Gobierno prolongará, por un máximo de seis meses, las ayudas a 
los pesqueros afectados por la suspensión del acuerdo entre la UE y Marruecos, por el que hasta 
la fecha se han destinado 9,1 millones de euros por el periodo entre el 15 de diciembre y el 14 de 
junio. 

PUBLICIDAD 
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Otras maneras de ver Galicia 
Instituciones públicas y privadas, colectivos gremiales y asociaciones ecologistas y culturales renuevan el 
sector con fórmulas alternativas para atraer turismo 

 

SALVADOR RODRÍGUEZ Conscientes de que, una 
vez más, el lema "sol y playa" tal vez no sea el más 
conveniente para atraer visitantes a Galicia, 
instituciones públicas, colectivos gremiales y 
asociaciones de todo tipo, desde culturales a 
ecologistas, han puesto en marcha una 
seriejavascript:cargarFckEditor('pTexto'); de 
alternativas para una suerte de "reinvención del 
turismo" basada, en realidad, en unas 
potencialidades que estaban ahí desde hace muchos 
años, pero que nadie se había ocupado o percatado 
de "vender" como atractivos turísticos. Las siguientes 
son algunas de estas alternativas para "ver ( visitar, conocer o vivir) Galicia de otra manera". 

RUTA DE LAS CAMELIAS. Las Rías Baixas poseen las condiciones climatológicas más adecuadas para la 
camelia, flor de la que en Galicia existen más de 30.000 variedades. Si comenzamos la ruta desde Vigo, 
resultan imprescindibles las visitas a los jardines del pazo Quiñones de León -donde se encuentran algunos de 
los ejemplares más antiguos de la camelia en nuestra comunidad autónoma- y Monte do Castro. En la vecina 
Redondela destacan los camelios de los pazos de Torres Agrelo, Pousadoiro o Torrecedeira. Más al norte, en 
el castillo de Soutomaior, toparemos, entre otras atracciones de sus jardines, con los dos camelios gallegos 
con mayor perímetro troncal. Ya en la capital de la provincia, en el núcleo urbano el visitante podrá deleitarse 
con los 34 arbustos de camelia japónica del Palacio de la Diputación Provincial,y, en el casco antiguo, con el 
jardín del Palacete de las Mendoza. También, dentro aún de los límites de Pontevedra, es aconsejable la visita 
a la Finca do Areeiro y el pazo de Lourizán. Más al norte, la comarca do Salnés también es toda una potencia 
del florecimiento de camelias con lugares como la Finca da Saleta (Meis), el entorno del pazo de Ribadumia y 
el pazo de Cuadrante y la Casa-Museo Valle Inclán (en Vilanova), el pazo de Rubiáns (Vilagarcía) y el parque 
jardín de Caldas de Reis.

TURISMO ORNITOLOGICO. Situada a caballo entre dos regiones biogeográficas - la eurosioberiana y la 
mediterránea- la posición estratégica de Galicia, el punto más occidental de Europa continental, la convierte en 
un extraordinario lugar para el avistamiento de las migraciones de aves marinas. La observación de aves 
silvestres, que debe hacerse en silencio y con toda discreción, permite al visitante, además, acercarse a la 
naturaleza y a los paisajes desde un punto de vista singular, cercano y privilegiado. Practicado hasta hace muy 
poco por colectivos especializados, el "avistamiento de aves" ha sido incorporado a a la agenda de Turgalicia. 

TURISMO MARINERO. Tras las iniciativas pioneras comenzadas hace diez años,el Turismo Marinero es una 
alternativa cada vez más asentada y con mayor clientela.Se trata de un conjunto de actividades desarrolladas 
por los profesionales del mar que incluye rutas en barco, visitas a las lonjas y depuradoras o pasaje en barcos 
de pesca presenciando en directo cómo se trabaja en la bajura. Turgalicia tambien a incorporado esta fórmula 
a su agenda y, en las Rías Baixas, varias cofradías han formado el consorcio Pescanatur en tanto la asociación 
de mariscadoras y rederas ha constituido una asociación cultural al efecto denominada Guimatur. Enel norte, 
destaca la labora de la también asociación Mar de Lira constituida en el seno de la cofradía de este puerto 
coruñés. 

TURISMO CELTA. Hay un tipo de turistas, especialmente los que llegan en cruceros a los puertos de Vigo y A 
Coruña procedentes de Francia y el Reino Unido que, atraídos por la música que conocen de Galicia, a la que 
internacionalmente se etiqueta como celta, que se muestran interesados por conocer los lugares de la Galicia 
celta. Esta es la tesis de Jesús Martínez, coordinador de guiasdegalicia.com, que lleva años ofreciendo 
itinerarios celtas por nuestra comunidad autónoma. Si los turistas están por el norte, Martínez los lleva por la 
Fundación Ortegalia, donde podrán ver el Forno dos Mouros, la ruta de los castros martítimos de la costa 
coruñesa y San Andrés de Teixido, sin olvidar la Torre de Breogán (Torre de Hércules) en lapropia ciudad de A 
Coruña. Si se mueven por la zona sur, este guía considera imprescidibles las visitas al Facho de Donón y el 
santuario de Berobreo (ambos en Cangas). 

TURISMO ENOLÓGICO. POtenciado por los Consellos Reguladores de Denominación de Origen, el turismo 
enológico da sus primeros pasos en Galicia tomando muy especialmente como modelo en que se lleva a cabo 
con éxito en La Rioja. Las denominadas "rutas do viño", que en las Rías Baixas están prácticamente 
asentadas, ofrecen visitas a bodegas (con la correspondiente cata) y obradoiros do viño, así como relación de 
restaurantes participantes, descuentos en establecimientos hosteleros o paseos guiados por viñedos. 

RUTAS LITERARIAS. Promovidas en unos casos por la Xunta y en otros por concellos y asociaciones, las 
rutas literarias, muy en boga en Europa, han empezado a hacer hacerse hueco en Galicia como propuesta 
interestacional que permite, además de conocer pueblos, promocionar la literatura gallega o la literatura 
castellana escrita por autores gallegos. En zona de Arousa es donde más se ha desarrollado con el triunvirato 
Valle-Inclán-Ramón Cabanillas-Julio Camba. Rianxo goza, además de sus atractivos marítimos, con la fortuna 
de haber sido cuna de tres escritores cumbre de la cultura gallega: Castelao, Dieste y Manoel Antonio en tanto, 
en Padrón, las visitas a la Fundación Cela o a la casa natal de Rosalía de Castro justifican por sí solas las 
visitas del turista. El Courel que inspiró a Novoneyra, el Mondoñedo que hizo con Álvaro Cunqueiro y la 
Celanova natal de, entre otros, Curros Enríquez y Celso Emilio Ferreiro pone el corolario a este modelo 
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turístico al que, en cualquier momento, puede ser incoprable el Vigo de Cunqueiro o los puntos clave de la vida 
de Torrente Ballester: Ferrol, Pontevedra y Nigrán.

RUTAS SUBMARINAS. No son aptas para todos los públicos, pero responden a la demanda de una cada vez 
más ingente masa de aficionados al buceo. Quien más adelantada tiene esta "dificultosa" manera de conocer 
Galicia profundamente es la Mancomunidad de Arousa Norte, formada por los concellos de A Pobra, Boiro, 
Rianxo y Riveira, que a través del centro de buceo Hydronauta han puesto en marcha cuatro Rutas 
Submarinas de Arousa Norte localizadas, respectivamente, en torno al pecio de carguero "Aries" (bajos de As 
Lobeiras), el bajo de O Camouco y las islas de A Rúa y Sálvora. 
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Bacalao a la moderna 
El bacalao es uno de los pescados 
más sabrosos, descubre como 
prepara esta especialidad  

Torta de arroz 
Aprende de una manera fácil y rápida 
cómo se prepara esta innovadora 
receta  

Fetuccini a la crema 
Descubre cómo preparar este plato en 
pocos minutos y de una manera 
sencilla  

  
Champiñones a la plancha 
Este plato, delicioso y fácil de 
preparar, es perfecto para los días de 
calor  

Gastronomía   

Todas las noticias de Gastronomía 

Síguenos en...

CANAL LOTERÍAS Y APUESTAS 
Loterías y apuestas
Consulta los resultados de los 
principales sorteos de la lotería y la 
quiniela. 
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La Xunta busca incentivar el turismo interno con 
10 recursos ´diferenciados´  
El 32% de los turistas que recorren Galicia proceden de la propia comunidad 

 

REDACCIÓN| A CORUÑA Una nueva campaña impulsada por Turismo de Galicia busca incentivar el 
movimiento turístico interno, dado que el 32% de los viajeros proceden de la propia comunidad, a través de 
diez de los recursos "diferenciados" con los que cuenta el territorio y que serán el Camiño de Santiago, faros y 
playas, paseando viñedos, manantiales, la ruta de la Camelia, turismo marinero, patrimonio oculto, bosques, 
santuarios mágicos y lugares únicos.  

Esta iniciativa se desarrollará durante el segundo semestre de este año a través de inserciones publicitarias. 
De este modo, las imágenes y textos de los anuncios convivirán en el mismo espacio con alusiones a 
elementos característicos de las redes sociales y de los nuevos canales de comunicación.  

La secretaria xeral para o Turismo, Carmen Pardo, incidió en que se busca dar a conocer a los gallegos estos 
Productos Cabeceira "antes que a ningún otro mercado" durante una primera fase de "sensibilización", con el 
objetivo de ofertar próximamente una serie de paquetes relacionados que se comercializarán directamente a 
través de la Red.  
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Nota del editor 

Para comentar y/o votar esta noticia tienes que identificarte o estar registrado

Como usuario registrado te recordamos que sólo los lectores registrados pueden comentar noticias sin límite de 
caracteres, votarlas y compartirlas en redes sociales, y además podrás crear tu propio blog y participar en los 
concursos que ponemos en marcha periódicamente. 
Te ofrecemos un espacio de debate, información y entretenimiento basado en el respeto, la transparencia y la 
pluralidad donde no tienen cabida los insultos, las descalificaciones y el spam. 
Nos preocupamos porque los comentarios cumplan con la legislación vigente, no sean contrarios al honor, respeten a 
las personas, la libertad, no sean contrarios a la defensa de los menores y la igualdad entre las personas con 
independencia de sexo, raza o religión. 
Regístrate, opina, debate y ayúdanos a construir tu medio de comunicación preferido. 

 

  

  
 

  
 

Sigue las noticias de A Coruña en:  

CANAL 

Canal de Música Folk
Toda la actualidad del mundo folk 
nacional e internacional, en nuestro 
canal. 

Si no lo leo no lo creo

El presidente de la Xunta cumple con 
su ‘tradición’ de visitar A Cunquiña 
cuando acude a la ciudad 
de Antón Peruleiro - hace 9 horas
El presidente de la Xunta, Alberto Núñez Feijóo, aprovechó 
el sábado su asistencia a un acto de la Real Academia 
Galega en A

Vídeos de Galicia

Feijóo anuncia la creación de una agencia
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Sostenible 
Desarrollo sostenible de las zonas de pesca 

El Gobierno propone dos zonas de pesca con 
siete municipios costeros para el desarrollo del 
Eje 4 del FEP  
Directorio

� Santoña Castro Urdiales  
� Suances  
� Eje Fondo Europeo Pesca  
� Pesca Desarrollo Rural  

Foto: EUROPA PRESS 

La Consejería acaba de presentar la propuesta a Ayuntamientos implicados y sus 
Cofradías de pescadores, contempla dos zonas de pesca y siete municipios costeros 

   SANTANDER, 19 Jun. (EUROPA PRESS) -   

   La propuesta de la Consejería de Ganadería, Pesca y Desarrollo Rural para poner en marcha el Eje 
4 del Fondo Europeo de la Pesca (FEP), que servirá para impulsar el desarrollo sostenible de las 
zonas de pesca, contempla dos zonas -oriental y occidental-, que abarcan siete municipios: Suances, 
Comillas, San Vicente de la Barquera, Laredo, Colindres, Santoña y Castro Urdiales. 

   La Consejería acaba de presentar esta propuesta, como agentes locales fundamentales que son, a 
los Ayuntamientos implicados y a sus Cofradías de Pescadores. 

   El Eje 4, que es uno de los cinco ejes de actuación que contempla la Política Pesquera Europea, se 
dirige a pequeños municipios pesqueros y, entre sus fines, tiene los de mantener la prosperidad social 
y económica ofreciendo valor añadido a los productos pesqueros; mantener y promover el empleo; 
fomentar la calidad del medio costero y promover la cooperación nacional y transnacional entre 
zonas de pesca. 

   Desde 2007, año en que surge el Eje 4, son 21 los países en los que se ha puesto en marcha y en los 
que ya se han constituido, en conjunto, 254 Grupos de Acción Costera (GAC). En España son cinco 
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las Comunidades Autónomas en las que funciona actualmente, con un total de 29 GAC ya en acción. 
El número de proyectos presentados hasta el momento dentro del Eje 4 se aproxima a los dos 
centenares.  

   En Cantabria, un Programa Operativo del anterior Gobierno contemplaba el establecimiento de una 
zona de pesca que abarcaban únicamente a tres municipios de la comarca occidental: los de Suances, 
Comillas y San Vicente de la Barquera. También se preveía la creación de los GAC antes de que 
finalizase 2007 pero no sé llegó a realizar ninguna actividad, según informa la Consejería en nota de 
prensa. 

   El Programa Operativo que propone el actual Gobierno de Cantabria, que ha sido presentado a 
Ayuntamientos y Cofradías, contempla sólo dos zonas pesquera, oriental y occidental, pero 
abarcando a siete municipios: los tres citados anteriormente más los de Laredo, Colindres, Santoña y 
Castro Urdiales. 

   El objetivo es que los agentes locales, de los que Ayuntamientos y Cofradías son parte 
fundamental, constituyan los Grupos de Acción Costera  que diagnostiquen las necesidades de sus 
municipios e impulsen proyectos dinamizadores. En estos GAC habrán de tener representación, 
obligatoriamente, el sector pesquero, el sector público, el económico y el social. 

   Según explica el departamento de Blanca Martínez, lo "deseable" es que a lo largo del presente año 
se puedan ir definiendo los GAC en Cantabria y que en 2013 ya estén formados y preparados para 
funcionar y conseguir el ritmo adecuado para poder operar con el futuro Fondo Europeo Marítimo y 
de la Pesca (FEMP) 2014-2020.
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La acción de los GDP en Andalucía 
IP - 19 de junio de 2012

El consejero de Agricultura, Pesca y Medio Ambiente de la Junta de Andalucía, Luis Planas, ha 
asegurado que la dinamización y diversificación de las zonas del litoral andaluz, a través de las 
iniciativas desarrolladas por los 7 Grupos de Desarrollo Pesquero (GDP), constituye una apuesta de 
primer orden del Gobierno autonómico. En este sentido, y según publica la Junta de Andalucía en su 
página web, "en diciembre de 2009, y hasta la fecha, dichos Grupos han aprobado un total de 74 
proyectos a los que se han destinado ayudas por un valor cercano a los 9 millones de euros. Esta 
cifra representa algo más del 40% de los más de 21,5 millones de euros que los GDP tienen 
asignados hasta 2013, para promover la mejora de la calidad de vida y el desarrollo socioeconómico 
de las zonas que viven de la pesca. A estos fondos hay que añadir un 10% destinado a sus gastos 
de funcionamiento, hasta alcanzar un total de 24 millones de euros", cuantifica. 

Luis Planas ha vinculado esta línea estratégica de apoyo a los Grupos de Desarrollo Pesquero con la 
importancia que revisten sus iniciativas en los momentos actuales y ante la perspectiva de que su 
papel se vea reforzado en el marco del nuevo Fondo Europeo Marítimo y de Pesca para el período 
2014-2020. 

Entre las actuaciones promovidas por los Grupos, cabe destacar las relacionadas con la formación
ocupacional dirigida a mejorar las posibilidades de reconversión y diversificación de los profesionales 
de la pesca; con la restauración y la promoción de la gastronomía local; inversiones a pequeña 
escala en instalaciones para la comercialización y transformación de productos pesqueros, y la 
puesta en valor del patrimonio marinero local y los espacios naturales. Asimismo, otros proyectos 
destacados son el aprovechamiento de las capturas de escaso valor comercial como materia prima 
para empresas de acuicultura y las inversiones en proyectos de pesca-turismo. 

Para impulsar el papel que como agentes de desarrollo socioeconómico vienen desempeñando 
estos Grupos, desde la Consejería de Agricultura, Pesca y Medio Ambiente se han promovido 
medidas como la creación, en 2010, de la Red Andaluza de Grupos de Desarrollo Pesquero con 
objeto de dotar a los Grupos de un foro de encuentro para la cooperación y el intercambio de
experiencias. 

ÚLTIMA HORA 
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El sector pesquero lanza la caña a las subvenciones  
Publicado por REGP el 19-06-2012  
  El sector pesquero ya tiene un un peso importante en Estepona, pero quiere seguir creciendo. La ciudad es una de las zonas en las 
que actúa el Grupo de Desarrollo Pesquero, una iniciativa a nivel autonómico que procura impulsar al sector con diferentes acciones 
y subvenciones, y los profesionales locales no han dejado pasar la oportunidad de pedir ayudas para alcanzar este objetivo. Según 
indicó a este periódico la delegada provincial de Agricultura de la Junta de Andalucía, Mónica Bermúdez, los particulares o las 
asociaciones de pescadores suelen presentar proyectos para ver si pueden recibir un soporte económico de dicho Grupo de 
Desarrollo Pesquero. En el caso de Estepona ya se han planteado tres de éstos, y ahora se está estudiando si se concede o no la 
ayuda. En primer lugar, un promotor particular presentó una iniciativa para impulsar la venta de productos pesqueros en la localidad. 
La delegada explicó que la cuantía solicitada para llevarla a cabo es de 60.000, y que iría dirigida a la comercialización minorista de 
productos capturados con la flota pesquera local. Las subvenciones provienen de unos fondos europeos, y para su concesión total o 
parcial se valora si el proyecto genera o no empleo y la influencia que tiene entre la juventud, entre otros aspectos. Un aula Por otra 
parte, la Cofradía de Pescadores también solicitó una subvención para poner en marcha un aula de formación. Estimó que la 
iniciativa necesitaría una inversión de unos 90.000 euros, y ahora espera la decisión del Grupo de Desarrollo Pesquero. También 
destaca un proyecto para llevar a cabo unas jornadas de sensibilización ideado por la Asociación de Iniciativas Pesqueras Turísticas 
de Estepona, según expresó la delegada. Pretenden dar difusión a la actividad pesquera como un motor económico ligado al 
municipio, y la ayuda que solicitaron asciende a unos 5.000 euros. El Grupo de Desarrollo Pesquero se creó a finales de 2009 como 
una formación sin animo de lucro, y su delegación provincial actúa las zonas de Estepona, Marbella, Fuengirola y Velez-Málaga. 
Fuente: Diario Sur.es
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Adra Náutica, nuevo proyecto para la inserción laboral de jóvenes desempleados 
Publicado por REGP el 19-06-2012  

ADRA.- El Ayuntamiento de Adra ha solicitado al Grupo de Desarrollo Pesquero de Almería Occidental, con cargo al Fondo Europeo 
de la Pesca, de la que forman parte los municipios de Adra y Roquetas de Mar, perteneciente a la Consejería de Agricultura y Pesca 
de la Junta de Andalucía, un nuevo proyecto de desarrollo destinado a la inserción laboral para jóvenes desempleados, titulado ‘Adra 
Náutica’. 

Este programa consistirá en un Curso de Iniciación de Actividades Acuáticas de 24 horas de duración y en el que se impartirán 4 
módulos: windsurf, kitesurf, paddlesurf y orientación laboral. El objetivo fundamental es promover los deportes náuticos entre los 
jóvenes desempleados como una alternativa de empleo y un desarrollo económico de la ciudad de Adra. Además se fomentará la 
participación de mujeres en el curso, dando prioridad a los jóvenes trabajadores de la pesca o relacionados con el sector. Se 
impartirán clases teóricas y prácticas sobre el manejo de todas las modalidades de embarcaciones y otro de los objetivos de este 
curso es que algunos de los alumnos que participen, puedan formarse como instructores o monitores en estos deportes náuticos. 

El Ayuntamiento de Adra se ha marcado también como objetivo dentro de este programa de desarrollo el fomentar las inversiones 
productivas generadoras de empleo, desarrollar puestos de trabajo, diversificación económica y reestructuración social, además de 
generar empresas económicamente viable, desarrollar infraestructuras para un turismo sostenible relacionado con el sector náutico. 

Se trata de un nuevo proyecto, pero no el último, solicitado por el Ayuntamiento de Adra al Grupo de Desarrollo Pesquero de Almería 
Occiental, ya que el primero de los proyectos, que ya fue aprobado, fue para la elaboración de un recetario de productos abderitanos, 
que en la actualidad se encuentra en fase de recepción de fotografías y recetas por parte de los ciudadanos de Adra y que serán 
incluidas en este libro de recetas. 

Las recetas pueden ser enviadas todavía a la web del Ayuntamiento de Adra o a través del registro municipal. El recetario de 
productos abderitanos promoverá la gastronomía de la ciudad de Adra, rica y extensa, por otra parte, además de complementar la 
información turística de las personas que acudan al municipio abderitano, que no sólo disfrutan de 13 kilómetros de playas, sol y 
costa, y que también pueden disfrutar de una de las mejores gastronomías de toda la provincia de Almería y que gracias a este 
recetario, elaborado por los propios vecinos de Adra, conocerán las excelencias y platos típicos de la ciudad. 

Fuente: Teleprensa.es
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Las costureras del mar 
Una decena de mujeres siguen arreglando los aparejos de los pescadores en el muelle cambadés de 
Tragove. Pero el oficio de atadora no tiene relevo generacional 

 

El de "redeira" o "atadora" es uno de los oficios más 
tradicionales del mar de Cambados. Son las 
encargadas de arreglar las redes y aparejos de los 
barcos y muchas de ellas trabajan en el propio 
muelle de Tragove. La suya es una labor 
imprescindible, pero todavía estigmatizada por 
ciertos prejuicios sociales. Quizás por ello el relevo 
generacional no esté garantizado. Algunas de las 
redeiras actuales ya rozan la jubilación, y las más 
jóvenes tienen sobre 40 años. "Este no es un oficio 
atractivo para las mujeres jóvenes", admite una de 
ellas, María del Carmen Domínguez. 

ANXO MARTÍNEZ - CAMBADOS María del Carmen Domínguez aprendió a arreglar los aparejos de los barcos 
siendo una niña. Su madre era redeira, o atadora, y al salir de la escuela la pequeña la acompañaba a menudo 
al puerto para aprender un oficio del que ahora, con 41 años, vive. María del Carmen Domínguez es la 
presidenta de A Torre, una de las dos asociaciones de redeiras que hay en Cambados. 
La decena de mujeres que cosen en el muelle de Tragove tienen estos días mucho trabajo. Este año hay 
muchos arroaces en la costa gallega y los desperfectos en las redes de los barcos se multiplican. "Nuestra 
jornada de trabajo puede ser de ocho horas, de diez o de cuatro? Depende. Esta semana estamos trabajando 
de mañana y de tarde porque los arroaces están haciendo mucho daño", cuenta María del Carmen 
Domínguez. 
El de las redeiras es un oficio tradicional del mar cambadés. Como la presidenta de A Torre, sus demás
compañeras aprendieron a reconocer los aparejos y artes de pesca y a repararlos desde niñas. Pero hoy es un 
sector inmerso en una tendencia de cambio. Tienen que asistir a unos cursos para obtener un certificado de 
reconocimiento profesional, que a partir de ahora serán obligatorios para las aspirantes a redeiras.  
Aunque, por el momento, no son muchas. "Este no es un oficio atractivo para las mujeres jóvenes porque 
estamos expuestas al sol, al frío y a la lluvia. Socialmente la gente lo ve como un trabajo de baja categoría, 
pero yo no pienso así. Todos hacemos falta, desde el presidente del Gobierno al barrendero, porque uno sabe 
hacer unas cosas y el otro, otras distintas", añade. 
Pero la realidad es que por el momento apenas hay relevo generacional. En los últimos años se jubilaron 
algunas mujeres, y las sustituyeron otras que rondan los 40 años, que fueron atadoras y que en las épocas de 
bonanza trabajaron en otras cosas, más rentables, pero que regresaron al muelle tras quedarse sin trabajo por 
culpa de la crisis. 
Además, es un oficio que requiere paciencia y ganas, pues para hacerse con unos conocimientos básicos para 
empezar a coser hace falta en torno a un año. "Hay que pensar que la mayoría de gente, ahora, tendría que 
empezar de cero".  
El sueldo es variable y se sitúa entre los 500 y los 600 euros al mes  

Las atadoras de Cambados pagan su Seguridad Social y ganan una media de entre 500 y 600 euros al mes, 
según la presidenta de la asociación A Torre. Pero aunque tienen épocas del año en que a duras penas dan 
abasto, Carmen Domínguez considera que las que hay son por el momento suficientes "para atender el puerto 
de Cambados con la flota que tiene". 
"Hay que pensar que en algunos momentos sí podrían hacer falta más personas. Pero entonces no habría 
trabajo para tantas en las épocas más flojas", explica. 
Las redeiras, también conocidas como atadoras, tienen su propia nave en el muelle de Tragove, muy cerca de 
la fábrica de hielo. Están contentas con las instalaciones, después de que les colocasen una grúa elevadora 
para mover las redes y les renovasen los portalones. A menudo se las ve trabajando en el suelo, a las puertas 
de la nave, desempeñando un oficio ancestral. 
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HONDARRIBIA 

Todavía se puede visitar la exposición sobre pesca en el 
puerto deportivo  
La muestra se acerca al sector desde diversos puntos de vista y con testimonios de quienes trabajan en él  
20.06.12 - 02:02 - I.A. | HONDARRIBIA. 

En el puerto deportivo, en el local que está entre el Náutico e Izurde, se puede ver todavía la exposición 'Un día de pesca', una iniciativa del Departamento de 
Medio Ambiente, Planificación Territorial, Agricultura y Pesca del Gobierno Vasco que se inauguró en septiembre del año pasado en Bilbao y desde entonces 
ha recorrido diferentes pueblos y ciudades de la Comunidad Autónoma Vasca con objeto de dar a conocer y acercar a toda la sociedad el mundo de la pesca. 
Portugalete, Leioa, Llodio, San Sebastián, Arrasate-Mondragón, Amorebieta-Etxano, Eibar, Centro Comercial Urbil, Getaria, Ondarroa y Bermeo han sido las 
paradas de esta exposición, que en Hondarribia debía cerrarse la semana pasada pero ha sido prorrogada.  

'Un día de pesca' pretende dar protagonismo a todos los agentes que conforman el sector. Es adecuada para cualquier público, tanto para aquellos que no 
conocen el sector o el ambiente pesquero, como para quienes lo viven muy de cerca.  

Para jóvenes y adultos 

En la exposición se desarrollan estos temas: la flota pesquera, las artes de pesca, los lugares de pesca y puertos pesqueros, el pescado de cada temporada, 
los pescadores (los hombres en el sector de la pesca), las mujeres en el sector de la pesca, el desembarque y la venta, las fábricas de pescado, la 
investigación y educación pesquera, la gastronomía y la acuicultura. El ingeniero hondarribitarra Enrique Lekuona ha sido el encargado de realizar los bocetos 
de los barcos.  

Si bien la muestra se dirige muy directamente al público joven de las escuelas, los adultos también tendrán la posibilidad de aprender, ya que los catorce 
paneles que forman la exposición profundizan diferentes temas y se han preparado tres audiovisuales que aportan el lado más humano de este sector. Por una 
parte, se han recogido los testimonios de las mujeres que trabajan en el mundo de la pesca. Otro video recoge los testimonios de los hombres. Y el tercero 
habla de la importancia que la investigación ha tenido en el mundo de la pesca a través de las palabras de los investigadores de Azti-Tecnalia. En definitiva, se 
han recogido los testimonios de pescadores de altura y bajura, mayoristas, trabajadores de los puertos, trabajadores de las fábricas de conserva, las neskatilas, 
las secretarias de la cofradía o las empacadoras.  

La importancia del sector 

Jon Azkue, viceconsejero de Pesca e Industrias Alimentarias del Gobierno Vasco, destaca «la importancia que hoy en día sigue teniendo el sector pesquero en 
Euskadi y hay que trasladar esa importancia a toda la sociedad, ya que hoy en día por cada pescador hay trabajando en tierra en el mismo sector 3,5 personas 
más».  

Para Azkue, esta exposición «responde perfectamente a esa necesidad, ya que entre sus objetivos están el hecho de acercar la pesca a todos los ciudadanos 
y profundizar en el conocimiento del sector, dando a conocer el mundo de la pesca de una forma muy especial y entretenida y reconociendo la importancia de 
las personas que conforman este amplio sector a través de sus testimonios. La pesca es un mundo muy desconocido para muchos ciudadanos y por eso esta 
exposición abarca diferentes temas que nos ayudarán a conocerlo». 
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PNV consigue incluir a las mujeres del 
mar en las ayudas por cese de la 
actividad pesquera 
21/06/2012 - 10:09

La Comisión de Pesca del Parlamento Europeo ha aprobado este miércoles una enmienda del 
PNV con la que se ha conseguido incluir a las mujeres que tradicionalmente han desempeñado 
oficios auxiliares en puerto dentro de las ayudas europeas que se concedan por el cese de 
actividad pesquera. 

VídeosEl tiempoLibrosCarteleraBlogs
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BILBAO, 21 (EUROPA PRESS)  

La Comisión de Pesca del Parlamento Europeo ha aprobado este miércoles una enmienda del 
PNV con la que se ha conseguido incluir a las mujeres que tradicionalmente han desempeñado 
oficios auxiliares en puerto dentro de las ayudas europeas que se concedan por el cese de 
actividad pesquera.  

Según ha informado la formación jeltzale, también se aprobó otra enmienda suya que plantea que 
la aplicación y gestión de la nueva política pesquera común especialmente en lo que se refiere a 
este tipo de ayudas sea de carácter regional. 

El Parlamento Europeo tramita durante estos meses diversos informes en torno a la reforma de la 
política pesquera común y a los resultados de la aplicación de la política vigente sobre la flota 
europea.  

El aprobado este miércoles se refiere expresamente a los efectos que ha tenido la política 
pesquera común para adaptar la capacidad de la flota a las posibilidades reales de pesca. Este 
informe responde a otro del Tribunal de Cuentas Europeo bastante crítico ante el escaso efecto 
obtenido por las ayudas al desguace de buques en orden a reducir la capacidad real de pesca de 
la flora europea.  

La europarlamentaria de PNV, Izaskun Bilbao, presentó una decena de enmiendas a este informe 
destinadas a apoyar algunas de las recomendaciones del Tribunal de Cuentas europeo y a 
reforzar las garantías que deben aportarse al sector para soportar "un nuevo esfuerzo" en la 
reducción de la capacidad de pesca de la flota.  

En las indicaciones centradas en esta cuestión el Parlamento Europeo considera que, para tener 
éxito en este proceso de reducción de la flota, es fundamental prever un periodo adecuado de 
transición hasta el cese definitivo de las ayudas por desguaces que incorpore ayudas para las 
tripulaciones.  

Además, señala que una de las enmiendas del PNV ha permitido completar esta previsión e 
incluir expresamente en la misma "a aquellas mujeres que desempeñen empleos relacionados 
con la actividad de cada buque" 

El informe aprobado por el Parlamento destaca la necesidad de revisar los datos disponibles 
sobre capacidad de pesca, definir con precisión este concepto y mejorar los datos que aportan los 
estados. La comisión parlamentaria aprobó, en este sentido, otra enmienda del PNV en la que se 
insta a la comisión a elaborar un informe urgente con los datos disponibles relativos a la 
sobrecapacidad pesquera desglosados por países y pesquerías. 
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'La tertulia del muelle' analiza la vida pesquera  
21.06.12 - 00:03 - 

Dos mujeres estrechamente relacionadas con el sector pesquero de Cantabria, Mercedes Perales Villa y Nieves López Arenal, rememorarán hoy en el Museo 
Marítimo del Cantábrico la historia de sus vidas y sus propias experiencias en el ámbito de la pesca, los muelles y las embarcaciones. Con sus testimonios, a 
las 19.30 horas, se inicia el ciclo 'La tertulia del muelle', que está organizada por la Consejería de Cultura para difundir el patrimonio que alberga este museo .  
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Las mujeres del mar, incluidas en las ayudas europeas por 
cese de la actividad pesquera  
22.06.12 - 02:08 - 

La Comisión de pesca del Parlamento europeo aprobó ayer incluir a las mujeres que tradicionalmente han trabajado en oficios auxiliares en los puertos en las 
ayudas europeas que se concedan por el cese de actividad pesquera. Esta medida fue aprobada a raíz de una enmienda presentada por el PNV a uno de los 
informes que el Parlamento europeo tramita estos meses en torno a la reforma de la política pesquera común y a los resultados de su aplicación en la flota 
europea. DV 
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Canal de información  

Menos empleo y sueldos bajos    

22-06-2012 

Los planes de la Xunta profesionalizar marisqueo logrando más empleo y mejor remunerado están 
chocando con realidad poco halagüeña. La renta media mariscadoras se ha estancado y número de 
permisos explotación(pérmex) está en mínimos históricos.  
 
El 58 % de las mariscadoras cobran rentas por debajo del salario mínimo, al tiempo que el número de 
permisos sigue bajando 
 
Los planes de la Xunta de profesionalizar el marisqueo logrando más empleo y mejor remunerado están 
chocando con una realidad poco halagüeña. La renta media de las mariscadoras se ha estancado y el 
número de permisos de explotación (pérmex) está en mínimos históricos.  
 
¿Cuál es la renta media de las mariscadoras?  
 
En el 2010, la renta media de las mariscadoras gallegas se situó en 5.709 euros anuales, una cifra que 
aumentó muy poco en el 2011, cuando tan solo se elevó hasta los 5.915 euros. Las diferencias entre 
cofradías son notables. En Río Anllóns llegan a los 21.209 euros, y en Cambados o Espasante hasta los 
12.781 y 15.389, respectivamente, pero en la mayoría se mueven en torno a los 3.000 o 4.000 euros. El 
resultado es que el 58 % de las mariscadoras están por debajo del salario mínimo interprofesional, que en 
el 2011 quedó establecido en 641 euros. A esos bajos ingresos hay que añadirle que tienen que pagar 320 
euros al mes para cotizar en la Seguridad Social.  
 
¿Cómo ha evolucionado la concesión de permisos?  
 
El número de pérmex está en mínimos históricos. En el 2001 había 6.551 y en el 2011 tan solo 3.970. En 
un decenio se han perdido 2.581. En el 2010 hubo 287 bajas y el número total de autorizaciones fue de 
4.123, cifras que aún empeoraron el año pasado, con 312 permisos menos hasta llegar a los mencionados 
3.970.  
 
¿Hay margen para dar más pérmex?  
 
La oposición, PSdeG y BNG, critica con dureza a la Consellería do Medio Rural e do Mar porque cree que, 
especialmente en tiempos de crisis, el marisqueo debería ser un nicho de creación de empleo en Galicia. 
La Xunta se defiende diciendo que ha habilitado 357 nuevos pérmex gracias a su plan de recuperación de 
zonas marisqueras que estaban degradadas. Bieito Lobeira, portavoz nacionalista de Pesca, ve «un fracaso 
da planificación do marisqueo» en los datos del sector y recuerda que la conselleira, Rosa Quintana, «falou 
de que o plano de rexeneración de zonas marisqueiras elevaría a 20.000 o número de permisos, pola 
contra, temos destrución de emprego e rendas de miseria», asegura. La portavoz socialista en esta 
materia, Marisol Soneira, considera «moi modestos» los resultados del plan y también reclama la 
concesión de más permisos.  
 
¿Por qué no se conceden?  
 
En la mayoría de los casos, porque las propias cofradías no lo solicitan. Consideran que podrán elevar sus 
rentas medias si reducen el número de personas entre las que repartir. La Xunta alega que tiene que 
respetar el criterio de las agrupaciones en lo que al personal con el que cuentan se refiere. Este reducción 
de permisos es peligrosa. Primero, porque no se está produciendo relevo generacional y la mayoría de las 
mariscadoras tienen más de 50 años. Segundo, porque cuantas menos manos, más difícil es mantener en 
buen estado los bancos, lo que puede generar un aumento de áreas degradadas.  
 
¿Cuál es el balance del plan de regeneración?  
 
De las 8.000 hectáreas degradadas que ha catalogado la Xunta, solo se han recuperado 120. El 1,5 % del 
total. Mar alega que tan solo se están dando los primeros pasos y que hay que dar tiempo a la iniciativa. 
 
¿Hay más producción?  
 
Sí. En el 2011 se ha recuperado la producción de almejas y de berberecho, aunque ligeramente. Si en el 
2010 se recogieron 7.456.718 kilos de estas especies, el año pasado esa cifra se elevó a 7.894.188 kilos. 
Algo más cerca de los 8 millones y pico de kilos del 2009. Por ahora, la regeneración de bancos tiene poca 
incidencia. Los precios están al alza, aunque tampoco están consiguiendo elevar los ingresos. 
 
Fuente: Xurxo Melchor Santiago / La Voz de Galicia  
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España presentará hoy la 
solicitud formal de 
rescate bancario

Mursi desea mejorar las 
relaciones con Irán para 

crear un "equilibrio"

Baleares elegida para representar a las Comunidades 
Autónomas en la Comisión Ejecutiva del Consejo 
Español de Turismo 

Accede con tu cuenta  -  Crea una cuenta nueva  -   Inicia sesión con Facebook    

Directorio Comunidades Autónomas Comisión Ejecutiva Consejo Español Turismo Baleares Jaime Martínez Ture

PALMA DE MALLORCA, 22 Jun. 
(EUROPA PRESS) -  

   Baleares ha sido escogida como una 
de las dos representantes de las 
Comunidades Autónomas en la 
Comisión Ejecutiva del Consejo 
Español de Turismo (Cecet) con el 
voto favorable de 13 de las 15 
comunidades presentes. 

   Esta designación ha tenido lugar en la Mesa de Directores Generales 
de Turismo que se ha celebrado este viernes en San Sebastián. 

   El director general de Turismo, Jaime Martínez, que ha asistido al 
encuentro, ha considerado la elección de Baleares "un paso muy 
importante". Además, ha recordado la solicitud realizada hace dos 
semanas para que las islas puedan estar también presentes "en los 
órganos, que así lo permitan, de decisión y gestión de Turespaña". 

   Otro de los puntos tratados en la Mesa ha sido la constitución de 
grupos de trabajo para analizar la situación del turismo rural, del club de 
producto Turismo Marinero o de calidad, así como la petición formulada 
por Baleares para poder formar parte activa de los mismos. 

Foto: EUROPA PRESS 
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Galicia 
La Xunta remitió un documento a la Cámara 

El PPdeG introduce medidas de acceso a los 
jóvenes a la actividad agroganadera y pesquera 
en el plan de dinamización 
Directorio

� El Grupo Parlamentario Popular  
� Propone  
� Román Rodríguez  
� Consellería Traballo  

Foto: EUROPA PRESS 

Propone "diversificación" económica en el rural, combinando nuevos nichos de 
actuación con los "tradicionales" 

   SANTIAGO DE COMPOSTELA, 22 Jun. (EUROPA PRESS) -  

   El Grupo Parlamentario Popular ha asumido como propio el documento sobre el plan de 
dinamización demográfica enviado por la Consellería de Traballo e Benestar, si bien ha introducido 
algunas medidas suplementarias, concretamente, referidas al reequilibrio territorial y de fomento del 
acceso a los jóvenes a la actividad agroganadera y marítimo-pesquera. 

   Así, en el documento, cuyo ponente es el diputado Román Rodríguez, y al que ha tenido acceso 
Europa Press, los populares consideran que la fijación de población pasa, "en buena manera", por 
conseguir encontrar un futuro laboral en el lugar de residencia.  

   "Visto que el acceso a la financiación privada se hace ciertamente difícil, y de que el relevo 
generacional es una de las prioridades marcadas en las líneas de trabajo de las administraciones 
públicas, se hace previsto apoyar y facilitar a los más jóvenes el acceso a la creación de su propia 
estructura laboral, vinculada a las actividades del sector primario", señala el documento. 

  Así las cosas, los populares proponen como medidas establecer programas de ayudas para el apoyo 
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económico para la incorporación de jóvenes a actividades agroganaderas mediante la adquisición de 
explotaciones; programas de ayudas para el apoyo económico con el fin de incorporar y mantener 
jóvenes en la actividad marítimo-pesquera mediante la adquisición de embarcaciones; y programas 
de apoyo para la facilitación y asesoramiento de la transmisión de la titularidad de explotaciones y 
embarcaciones en el seno familiar. 

   Del mismo modo, apuesta por realizar medidas de formación y capacitación en estos dos sectores, 
toda vez que "contribuirá de manera efectiva a un desarrollo competitivo de las actividades" a las 
que se incorporan y una mejora de estas actividades. 

   También incorpora medidas de ampliación de la capacidad de acogida laboral, con medidas como 
la ampliación de los espacios destinados a marisqueo y de las instalaciones o ampliaciones de nuevas 
plantas de producción acuícola y también de transformación y comercialización; la ampliación y 
mejora de los espacios destinados a labores agroganaderas y forestales; o la ampliación del número o
tamaño de nuevas plantas de producción agroganadera y forestal y también de transformación y 
comercialización. 

   Los populares proponen medidas de fomento de la competitividad comercial, con fomento de las 
medidas de diferenciación e identificación de los productos, fomento de la internacionalización de 
las ventas y promoción comercial de los valores de calidad de los productos agroganaderos y 
marítimo-pesqueros. Otras de las cuestiones versa en las medidas de fomento de estructuras 
productivas. 

DIVERSIFICACIÓN ECONÓMICA 

   Finalmente, el PPdeG apuesta por "diversificar" la economía en los ámbitos rurales y costeros, es 
decir, incorporar más actividades a las propias del ámbito rural, lo que contribuiría a fijar población. 
"Una vinculación de nuevas actividades con las más tradicionales", describe. 

   En este ámbito incluye desarrollar programas de apoyo a proyectos diversificadores de la 
estructura productiva, así como los que fomenten la aportación de servicios básicos a la población 
rural y la conservación y riqueza de su patrimonio rural. Lo mismo propone para las zonas costeras 
no urbanas. 

   Por otro lado, al respecto del reequilibrio territorial, los populares subrayan la necesidad de 
impulsar el modelo definido en las Directrices de Ordenación del Territorio (DOT), lo que supone un 
"impulso integral de políticas públicas de carácter territorial que tengan como ámbito competencial 
Galicia", para "consolidar" de modelo territorial (MT). 

   En este sentido, los populares indican en este documento que en el conjunto de espacios rurales "se 
debe generar un acondicionamiento territorial y de servicios públicos capaz de ofertar a los 
residentes unos mínimos estándares de calidad de vida". Precisa que, en todo caso, en los ámbitos 
rurales la cohesión social y la calidad de vida "deben suponer la búsqueda de unas condiciones 
diferentes a las que se aspira a alcanzar" en los ámbitos más urbanos, por las características propias
"y claramente diferentes del territorio que las soporta". 

    El ponente del Grupo Popular ha explicado a Europa Press que el documento de la Xunta 
constituye "un magnífico trabajo" desde el punto de vista del ámbito del bienestar, de ahí que los 
matices introducidos se refieran a la "vinculación" con el territorio y al fomento del empleo en los 
sectores primarios.

Plan Aurora de emprego femenino - Xunta de Galicia - Consellería de Traballo
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Mujeres Marineras de Occidente busca profesionalizar su 
labor  
25.06.12 - 02:37 - I. G. | NAVIA. 

Dar a conocer su trabajo silencioso, favorecer la creación de nuevas actividades relacionadas con la mar y constituir un foro en el que intercambiar 
experiencias y debatir soluciones a sus problemas específicos son algunos de los objetivos de la nueva Asociación de Mujeres Marineras de Occidente, una 
agrupación impulsada desde el departamento de Igualdad de la Fundación Parque Histórico del Navia que aúna a mujeres ligadas a la actividad pesquera de 
los concejos de Navia, Coaña, El Franco y Tapia.  

La entidad, que acaba de iniciar su andadura, está constituida por 14 socias, entre las que se encuentran marineras profesionales, rederas, mariscadoras, 
familiares de pescadores y mujeres que, sin un nexo directo con el trabajo en el mar, comparten sus intereses y ofrecen su ayuda. No obstante, el trabajo de 
este año se centrará en la captación de socias. Para ello, se prevé presentar el nuevo colectivo en las cofradías de Tapia, Ortiguera y Puerto de Vega, una vez 
que ya se ha hecho en la de Viavélez. Además, para el otoño, se prevé organizar un encuentro con una sociedad similar constituida en la comarca oriental con 
el nombre de Asociación Salitre.  

De este modo, se aspira a afianzar lazos antes de poner en marcha los planes de formación que ayuden a promocionar el papel de la mujer en el sector 
marítimo-pesquero del Occidente.  

A este respecto, Vanesa Allonca, técnica de Igualdad del Parque Histórico, apuntó que uno de los objetivos es profesionalizar actividades como las de las 
rederas, que desempeñan un papel «vital» para el sector, a menudo, de forma irregular. Asimismo, se tratará de fomentar la incorporación de la mujer a 
actividades como el marisqueo o empresas turísticas vinculadas a la mar.  

Algunos de estos objetivos forman parte del programa que quiere impulsar el Grupo de Acción Costera del Ceder Navia-Porcía, que gestiona fondos europeos 
de Pesca.  

Para ello, «una vez que recibamos el registro oficial, que ya hemos solicitado, solicitaremos la adhesión al grupo», indicó Allonca.  
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mujeres, marineras, occidente, busca, profesionalizar, labor  
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«Alí na praia, rir, rímonos todas moito» Lleva toda la vida bajando a la playa para sacar marisco en la ría de Noia 

2 

Útil  
Aumentar Texto  
Reducir Texto  
Enviar  
Imprimir  
  

    

maría cedrón 

redacción / la voz  25 de junio de 2012 04:00   

Lleva toda la vida bajando a la playa. No solo para tomar el 
sol o dar un paseo. Lo hace para sacar marisco en la ría de 
Noia. Ya de niña acompañaba a su madre, aunque entonces 
todo era muy diferente. Entre otras cosas, no había que tener 
ningún carné. «Non había aparellos e había que buscar coas 
mans, revolver cos dedos na area ata atopar os moluscos 
que buscabamos», explica Carmen Castro, una mariscadora 
de Noia que confiesa que a ella su trabajo le encanta. «A 
verdade é que alí na praia, rir, rímonos todas moito», dice. 

Hace varias semanas que no pueden bajar a la playa y pese 
a que es un trabajo duro no ve el momento de poder volver a 
hacerlo. «Iso bótoo en falta porque tamén ganas algún 
cartiño», cuenta también. 

En las cinco décadas que lleva trabajando como mariscadora 
ha visto cómo evolucionaba un sector cada vez más 
profesionalizado. Lo conoce bien porque además es mujer de 
exmariscador y madre de otro que ahora lo ha dejado para

SABER MÁS... 

Esta mariscadora no deja de reír. 

Disculpen, yo soy feliz 

3 votos 
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La Xunta ha destinado más de 3,5 millones de euros para potenciar el turismo 
marinero 
Publicado por REGP el 25-06-2012  
El objetivo del Gobierno Autonómico es que los turistas conozcan la tradición marinera de Galicia y aumentar los ingresos de las 
gentes del mar a través de la participación de todo el sector, que aporta su experiencia. 

La Xunta de Galicia destinó, en los años 2010 y 2011, más de 3,5 millones de euros para potenciar el turismo marinero en Galicia y 
poner en valor el trabajo del mar a través de 50 proyectos impulsados por los Grupos de Acción Costeira. La directora xeral de 
Desenvolvemento, Susana Rodríguez, recordó hoy en la 8ª comisión  de pesca y marisqueo, que Galicia fue pionera en esta 
iniciativa que une los sectores turístico y pesquero, y que el gobierno gallego apuesta por este tipo de turismo. 

La directora xeral considera que esta iniciativa “es un verdadero logro de las gentes del mar, marineros y mariscadores, que 
apostaron por la diversificación de sus actividades y ofrecen al visitante una experiencia diferente”. Cabe destacar que los proyectos 
contaron desde el inicio con ayuda y financiación a través de la antigua Consellería do Mar y de la Secretaría Xeral para el Turismo. 

“Estas actividades suponen además unos ingresos extras para los marineros”, subrayó y añadió que para este año, los Grupos de 
Acción Costeira presentaron 27 proyectos más relacionados con turismo marinero. 

Susana Rodríguez avanzó que el próximo 4 de julio tendrá lugar la I Reunión del Grupo Técnico de Diversificación Pesquera y 
Acuícola, convocada por el Ministerio de Agricultura, Alimentación e Medio Ambiente, en la que participarán todas las Comunidades 
Autónomas. En el encuentro se debatirá la creación de un Club de Producto Nacional de Turismo Marinero. 

Fuente: COPE
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Estepona planea la construcción de un paseo marítimo temático 
Publicado por REGP el 25-06-2012  

   Un paseo marítimo en el que contemplar elementos pesqueros, florales y 
monumentales. Esta es la idea que tiene el Ayuntamiento de Estepona, y quiere realizarla en el tramo comprendido entre el Hotel 
Kempinski y el centro comercial Laguna Village. Según un decreto que data del pasado 6 de junio y al que ha podido acceder SUR, el 
Ayuntamiento ha aprobado solicitar al Grupo de Desarrollo Pesquero de Málaga una subvención de más de un millón de euros para 
llevar a cabo este proyecto, denominado «Construcción de Paseos Marítimos Temáticos». En el mismo documento -firmado por el 
alcalde, José María García Urbano- se aprueba la memoria de este proyecto, a través de la cual la Corporación «pretende la 
construcción de una infraestructura que sirva de base para fomentar la creación y dinamización de la actividad económica» en 
Estepona y para «promocionar valores culturales locales a través de la exposición de elementos pesqueros, florales y monumentales 
en un espacio estratégico del municipio». Concretamente, el decreto expone que se pretende crear las infraestructuras necesarias 
«para el establecimiento de nuevas actividades económicas que mejoren la oferta turística de la localidad» y convertirlas en paseos 
marítimos temáticos. Así, especifica el visitante podría «conocer la cultura local y establecer una conexión a pie entre el Hotel 
Kempinski y el centro comercial Laguna Village». Concretamente, en el documento se da luz verde para solicitar al Grupo de 
Desarrollo Pesquero de la provincia de Málaga 1.095.541,22 euros para la ejecución de la iniciativa y se adopta el compromiso de 
realizar la intervención y cumplir una serie de obligaciones, salvo si el Ayuntamiento renunciara a la ejecución del proyecto. Otras 
iniciativas Estepona es una de las zonas en las que actúa el Grupo de Desarrollo Pesquero, una iniciativa a nivel autonómico que 
procura impulsar al sector con diferentes acciones y subvenciones. Según publicó este periódico hace unos días, los profesionales 
particulares y la Cofradía de Pescadores tampoco han dejado pasar la oportunidad de pedir ayudas a la delegación provincial del 
ente para comercializar productos esteponeros, formar a los profesionales y difundir su actividad. Según indicó la delegada provincial 
de Agricultura de la Junta de Andalucía, Mónica Bermúdez, ahora se está estudiando si se conceden o no subvenciones a estos tres 
proyectos. Las ayudas provienen de unos fondos europeos, y para su concesión total o parcial se valora si el proyecto genera o no 
empleo y la influencia que tiene entre la juventud, entre otros aspectos. Fuente: Diario Sur
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Almuñécar Motril Salobreña Provincia Síguenos en: Lunes, 25 de Junio 2012 - 09:32:27

21/06/2012
Redacción

El PSOE anima a los pescadores motrileños a aprovechar los fondos 
de los Grupos de Desarrollo para dinamizar y diversificar su actividad 

La secretaria general del PSOE de Motril y responsable de Agricultura y Pesca de la Ejecutiva 
Provincial, Flor Almón, ha animado a los pescadores motrileños a dinamizar y diversificar su 
actividad con proyectos para la implantación de parcelas dedicadas a la acuicultura y al turismo 
ligado a la actividad pesquera, para lo cual, ha destacado, el Grupo de Desarrollo Pesquero de 
Motril tiene acceso a líneas de financiación.  
 
En este sentido, Flor Almón ha indicado que los siete Grupos de Desarrollo Pesquero andaluces, del 
que forma parte Motril, tienen asignados 24 millones de euros hasta 2013 para promover la mejora 
de la calidad de vida y el desarrollo socioeconómico de las zonas que viven de la pesca.  
 
Almón ha recordado que se podrían poner en marcha proyectos ya aprobados como el de la 
explotación de cinco parcelas para cría de mejillón.  
 
“Además, es posible atraer inversiones de los Grupos de Desarrollo Pesquero para proyectos de 
turismo relacionados con la pesca, la promoción de la gastronomía local y la comercialización y 
transformación de productos pesqueros”, ha indicado la responsable socialista. 
 
“Todas estas iniciativas están por explotar en Motril y es momento de aprovechar el dinero al que 
tienen acceso los Grupos de Desarrollo Pesquero. 
De esta forma daríamos un impulso al sector y complementaríamos a la oferta turística y 
gastronómica del Puerto,”, ha explicado. 
 
“Además, hay otros proyectos destacados como el aprovechamiento de las capturas de escaso valor 
comercial como materia prima para empresas de acuicultura que aquí no se está aprovechando y 
que podemos convertir en negocio rentable”, ha añadido Almón. 
 
“Los Grupos de Desarrollo Pesquero tienen una magnífica herramienta para llevar a cabo este tipo 
de iniciativas de revitalización del sector pesquero. Tenemos el patrimonio y los espacios naturales, 
es cuestión de dar el paso adelante y creer en nuestras posibilidades”, ha enfatizado.  
 
Los Grupos de Desarrollo Pesquero andaluces son entidades que cuentan con participación 
mayoritaria de los representantes del sector pesquero y acuícola. Actualmente, operan en siete 
zonas dependientes de la pesca: Zona de Almería occidental (engloba a los municipios de Adra y 
Roquetas de Mar); Almería oriental (Garrucha y Carboneras); Zona de Cádiz Noroeste (Sanlúcar de 
Barrameda, Chipiona y Rota); Zona de Estrecho (Conil, Barbate, Tarifa y la Línea de la Concepción); 
Zona de Huelva (Ayamonte, Isla Cristina y Punta Umbría); Zona de Málaga (Fuengirola, Marbella, 
Estepona y Vélez Málaga), y la Zona de Pesca de Granada (integrada por Motril). 
 
Para impulsar el papel que como agentes de desarrollo socioeconómico vienen desempeñando 
estos Grupos, desde la Consejería de Agricultura, Pesca y Medio Ambiente se han promovido 
medidas como la creación, en 2010, de la Red Andaluza de Grupos de Desarrollo Pesquero con 
objeto de dotar a los Grupos de un foro de encuentro para la cooperación y el intercambio de 
experiencias. Además, la Dirección General de Pesca y Acuicultura mantiene una estrecha 
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Actualidad - 24/06/2012 - Redacción
La noche de San Juan llenó las playas 
sexitanas de jóvenes, alegría y mucha 
diversión.

Provincia - 23/06/2012 - 
Órgiva muestra su diversidad cultural a 
través del baile 

Actualidad - 23/06/2012 - Redacción
Todos preparados para que ardan las 
hogueras sexitanas en la noche de San 
Juan

Almuñécar - 23/06/2012 - 
Nilo Mata Cervera ofreció un concierto 
de violín demostrando su gran talento 
con tan solo 10 años.

Salobreña - 23/06/2012 - Redacción
Salobreña sede del campeonato 
nacional de jóvenes ajedrecistas 

Almuñécar - 23/06/2012 - Redacción
María Gómez La Canastera dio un gran 
espectáculo con “Las niñas del patio y 
sus raíces” 

Salobreña - 22/06/2012 - Redacción
Gonzalo Fernández: “No ha sido un año 
fácil. Hemos tenido que esforzarnos 
para que salieran las cuentas".

Provincia - 22/06/2012 - 
ESCO celebrará el próximo martes el 
Acto de Imposición de Becas de su VIII 
Promoción con Peñafiel como padrino 
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colaboración con los Grupos para asesorarles y contribuir a la calidad y eficacia en la gestión de los 
fondos que tienen asignados.

Motril

22/06/2012 Se reune en Motril la Asamblea de 
Educación Pública de la Costa Tropical

Redacción

22/06/2012 El Área de Igualdad impulsa el uso de las
Nuevas Tecnologías a Torrenueva desde
la perspectiva de género

La ELA se suma así a este proyecto, 
enmarcado en el Plan de Formación TIC y
V Plan de Igualdad entre Mujeres y
Hombres de Motril, presentado
recientemente.

Redacción

22/06/2012 Abierto el plazo de solicitud para la 
explotación de barras en la feria de
Motril 2012

Los interesados podrán tramitar su
solicitud hasta el 3 de julio para optar a 
la explotación de las barras de la Feria de 
Día, la Caseta Municipal y la caseta 
número 3, conocida tradicionalmente
como la’ Caseta familiar’. 

Redacción

Otros titulares

21/06/2012

El PSOE anima a los pescadores 
motrileños a aprovechar los fondos de
los Grupos de Desarrollo para
dinamizar y diversificar su actividad 
Flor Almón recuerda que disponen de un total de 
24 millones de euros y subraya que en Motril ya 
hay una propuesta para la explotación de cinco 
parcelas de cría de mejillón y que también es 
posible atraer inversiones de los Grupos de 
Desarrollo Pesquero en proyectos de turismo 
ligado a la pesca, promoción de la gastronomía 
local y comercialización y transformación de 
productos del mar

Redacción

21/06/2012

La unión, la ilusión y la imaginación 
hacen la fuerza
Las empresas del grupo ‘La Caña’ promueven un
convenio con setenta firmas comerciales de toda 
la Costa y varios parques temáticos de toda 
Españan del que se beneficiarán agricult0res y 
trabajadores

Redacción

21/06/2012

El Festival Internacional de Música y 
Danza se consolida como uno de los
más importantes de su género 
Motril revalida como sede extensión de este 
evento cultural, que celebrará su 61 edición este 
sábado a las 22:00 horas en la Iglesia Mayor de 
la Encarnación.

Redacción

21/06/2012

La Policía Nacional , detiene a un 
varón tras causar daños en al menos 8
turismos Causó numerosos daños en
los turismos que se encontraban
estacionados en la vía pública.
Es detenido un día antes de que regresara al 
Centro Penitenciario de Albolote, en el que 
cumplía condena.

Redacción

21/06/2012

La noche de San Juan da la bienvenida
al verano este sábado en las playas de 
Motril 
Las actividades de la velada más mágica del año 
darán comienzo a partir de las diez y media de la 
noche y se extenderán hasta la madrugada conla 
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Baleares, elegida representante de las Comunidades Autónomas en la Comisión 
Ejecutiva del Consejo Español de Turismo  

 

Última actualización: 25/06/2012  

El director general de Turismo asistió a la Mesa de Directores Generales de Turismo 
que, presidida por el director general de Turespaña, Manuel Buthler, ha reunido en 
San Sebastián a los responsables turísticos de las 17 Comunidades Autónomas y las 
ciudades de Ceuta y Melilla. 

En el transcurso del encuentro, Baleares fue elegida como una de las dos 
representantes de las CCAA en la Comisión Ejecutiva del Consejo Español de 
Turismo (CECET) con el voto favorable de 13 de las 15 comunidades presentes. Esta 
designación ha sido calificada por el director general de Turismo, Jaime 
Martínez, como “un paso muy importante” y ha recordado la solicitud realizada 
hace dos semanas para que Baleares pueda estar también presente en los órganos, 
que así lo permitan, de decisión y de gestión de Turespaña. 

Otro de los puntos tratados en la Mesa de Directores Generales de Turismo fue la 
constitución de grupos de trabajo para analizar la situación del turismo rural, del 
club de producto Turismo Marinero o de calidad y la petición formulada por 
Baleares para poder formar parte activa de los mismos. 

Finalmente, se analizó la situación de la financiación de los Planes de Dinamización 
y se realizó un seguimiento de la convocatoria de la línea de préstamos bonificados 
con cargo al Fondo Financiero para la Modernización de Infraestructuras Turísticas 
(FOMIT) 2012 para planes y proyectos de renovación y modernización de destinos 
turísticos maduros y cuyo plazo en Baleares aún no ha expirado.

© Govern de les Illes Balears Consejería de Turismo Y Deportes: C/ de Montenegro, 5 - 07012 Palma 
Teléfono 971176191 - Fax 971176185 / 971176301 
Dominio http://turismeiesports.caib.es 
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Galicia espera sumar 27 nuevas iniciativas de turismo 
marinero este año 
IP - 26 de junio de 2012

La Xunta de Galicia espera que los Grupos de Acción Costeira de Galicia presenten este año 
alrededor de 27 nuevos proyectos de diversificación en el sector. Se trata de iniciativas 
empresariales de turismo marinero, que se sumarán al medio centenar de propuestas ya en activo 
promovidas en la comunidad entre 20110 y 2011. 

La Xunta de Galicia, a través de la Dirección Xeral de Desenvolvemento, informa que el gobierno 
gallegó aportó durante estos ejercicios un total de 3,5 millones de euros a potenciar el turismo 
marinero, que a mayores de los beneficios económicos para las familias del mar, suponen una 
alternativa cultural y de ocio para la sociedad. 
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Lago Paganini, la empresa 
milagro de Cangas 
Con casi 70 empleados, la conservera ya estudia más 
contrataciones 

l. c. saavedra Cangas / La Voz 27/6/2012  

La perseverancia y la voluntad de hierro de la familia Lago 
han logrado que las cosas, tras casi siete meses, estén igual 
que antes. En realidad, tampoco están en la misma casilla de 
salida de hace medio año. Ni por asomo. La nueva fábrica de 
conservas Lago Paganini está mejor ubicada, es 
completamente nueva; brilla, reluce, casi como las sonrisas 
de sus numerosas trabajadoras, en total cerca de 70, que 
acaban de recuperar su puesto de trabajo tras semanas de 
lucha titánica para lograr financiación. La planta ha sido 
reconstruida en un sitio distinto, pero con las mismas 
personas, exactamente el mismo capital humano con el que 
contaban cuando se produjo el incendio el pasado 18 de 
diciembre. 

La inversión total hasta el año 2014 será de 4,6 millones de 
euros. Un millón avalado lo aportará la Consellería de 
Economía e Industria. Ojo, hay que devolverlo, porque solo 
es un préstamo. Toda la maquinaria es nueva, de la marca 
gallega Hermasa -quizá uno de los mejores fabricantes 
mundiales de este tipo de ingenios- porque solo han 
rescatado del incendio apenas unas jaulas de acero para 
almacenar latas. ¿Qué fabrican en Lago Paganini? Producen 
sardinillas, caballitas y pescados azules en general. Trabajan 
para otras empresas, pero están a punto de dar el salto 
promocionando su propia marca. Se dice pronto, pero ya 
facturaban antes del siniestro cerca de ocho millones de 
euros. 

Esta sociedad es una empresa modélica, única, auténtica. 

VIGO  Volver
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Sus dueños con sencillos, trabajadores y agradecidos con 
sus trabajadores. «Nosotros somos lo que somos -dice 
Manuel Lago- porque estas señoras están trabajando mucho 
y nos han hecho lo que somos». Los nervios de los Lago 
orillan en los ojos al final, cuando se ven en la necesidad de 
reconocerse a sí mismos como unos luchadores. Los ojos de 
Manuel padre e hijo brillan de emoción. Su inconformismo, 
su tenacidad la han pagado cara: insomnio, tensión, presión, 
angustia. Pero que ha sido compensada con la puesta en 
marcha de Lago Paganini 2, una resurrección de una planta 
muerta y enterrada por un pavoroso incendio en diciembre 
pasado, que devoró incluso los camiones de reparto. 

Hablar con las trabajadoras sorprende gratamente. Casi más 
que con los directivos. El tono de voz es la carta de 
presentación de quien está a gusto. La cara dice un poco 
más. Y las palabras el resto: «Hemos trabajado y esperado 
por esto muchas semanas -dice una de la empleadas- y la 
verdad es que todo el mundo está comprometido con este 
proyecto nuevo, porque estos señores se lo han trabajado, 
con sus medios, sus apoyos y, desde luego, con nuestro 
apoyo y ayuda en la medida de lo posible, claro». 

Según su propietario y director, Manuel Lago, padre e hijo, 
las trabajadoras son lo primero. Han resurgido con una 
enorme vitalidad, al mismo tiempo que quieren privacidad y 
la menor repercusión posible. ¿Cómo, si, son casi seguro ya 
los empresarios del año en Cangas?. Dos empresas, la vieja 
y la nueva y un solo destino: producir, vender y mantener el 
empleo a toda costa. Han tocado el cielo de Cangas. Incluso 
ya están pensando en contratar a, al menos, una decena de 
personas, sobre la plantilla que tenían antes del incendio. 
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Los residuos de pesca, una fuente enérgetica de alta 
capacidad 
ipac - 28 de junio de 2012

Los residuos pesqueros son restos con un alto grado de metanización, cuya productividad duplica la 
registrada por los residuos urbanos y tres veces superior al purín o al estiércol. Pero, a pesar del alto
potencial energético de los residuos de origen pesquero -ya evidenciado en diversos proyectos y 
aplicaciones industriales- su grado de aprovechamiento sigue siendo bajo, tal y como se expuso en 
la jornada que el Cetmar celebró en el Puerto de Vigo bajo el nombre "Principales Aplicaciones de 
los Tratamiento Biológicos en la Gestión de los Residuos Orgánicos en el Sector Pesquero" . 

Investigadores y representantes de empresas especializadas en el compostaje dieron cuenta del 
proceso de elaboración del recurso, sus claves y usos posibles, tanto en su reconversión en 
compostaje o como “caldo” para la extracción de gas metano de uso energético. 

Carlos Pérez Losada, ingeniero químico de la empresa Ros Roca Indox Cryo Energy, explicó que 
este gas, que se obtiene tras el denominado proceso de anaerobia o metanización, tiene todos “los 
beneficios y aplicaciones del gas natural a nivel energético, de ahí que su potencial sea muy 
elevado”. Para Pérez Losada “las empresas del sector no tienen mucho en cuenta este recurso. Y es 
algo que a mí, particularmente, me sorprende”. El especialista recordó que sólo una empresa gallega 
-la planta de Calvo en Carballo- aplica esta tecnología, fruto de un proyecto de investigación de la 
Universidad de Santiago. Su empresa también desarrolló varios proyectos para empresas del sector 
en Galicia, aunque dificultades derivadas del uso de aceites vegetales en las empresas conserveras,
que genera ácido linoleico, retrasaron el resultado final hasta hace poco. Ahora espera que estas 
compañías reactiven la iniciativa. 

Como conclusión, y a modo de simulación, una empresa que gasta una media de 150.000 euros al 
año gestionando estos residuos (recogida, transporte, vertido, etc.), mientras que su uso como 
fuente de energía, para autoconsumo, puede propiciar un ahorro de hasta 300.000 euros. 

Compostaje de origen pesquero

Otro de los puntos abordados en el transcurso de la jornada fue el uso de residuos pesqueros como 
materia prima para la elaboración de compostaje, siempre con usos agrícolas. Montserrat Soliva, 
profesora jubilada de la Escuela Superior de Agricultura de Barcelona, indicó que una de las claves 
de la rentabilidad de este uso es que “debe resolver un problema, no generar otro”. De esta forma 
quiso dejar claro que en la elaboración del compostaje es necesario tener en cuenta los factores 
ambientales, económicos, sociales y técnicos que intervienen. 

En el caso específico de los residuos de pescado, Soliva, indicó que se trata de restos de alto 
contenido en humedad, densos y altamente orgánicos. Su nivel de fósforo y nitrógeno es elevado, 
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La marea roja cierra las rías 
de Camariñas y Laxe 
Los bateeiros de Corme llevan desde agosto del pasado año 
con sin poder coger mejillón por la presencia de toxina 

Carballo / la voz 28/6/2012  

Las mariscadoras de Camariñas no pueden faenar desde el 
martes porque el Intecmar (Instituto Tecnolóxico do Mar) 
detectó la presencia de toxina paralizante en una de las 
muestras de moluscos enviadas a este organismo. Desde 
ayer, la ría de Corme y Laxe, donde está la desembocadura 
del Anllóns, se encuentra en la misma situación, aunque en 
este caso ha sido por contaminación de tipo lipofílica. 

Estos cierres no auguran nada bueno, puesto que los meses 
de julio y agosto, suelen ser los mejores del año para las dos 
agrupaciones de recolectoras, puesto que en verano, con la 
llegada de los turistas, se dispara el consumo de bivalvos. 
Además, estos últimos días el berberecho se pagó muy caro, 
a más de 7 euros el kilo, lo que hará mayores las pérdidas. 

En el 2011 hubo en Camariñas 59 jornadas sin actividad, 
pero se pudo trabajar entre mayo y septiembre. No fue el 
caso del Anllóns, donde estuvo cerrado casi todo agosto y la 
mayor parte de septiembre, lo que hizo mucho daño a la 
agrupación. En Camariñas temen ahora que ocurra lo que 
pasó en el 2010, cuando no pudieron trabajar en todo julio, 
la mitad de agosto y la mayor parte septiembre. 

Por otra parte, de las bateas de Corme no sale ningún 
mejillón desde hace 10 meses. A finales de agosto del año 
pasado, el Intecmar detectó la presencia de dos tipos de 
toxinas. 

CARBALLO  Volver
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LA MARINA 

Almodóvar, senador del PP, propone en Calp el desarrollo de 
un turismo marinero  
30.06.12 - 00:18 - REDACCIÓN | CALP.

El portavoz de Turismo del Partido Popular en el Senado, Agustín Almodóbar, defendió ayer en Calp, junto al concejal de Pesca, Matías Torres, el Patrón 
Mayor de la Cofradía, Juan Pérez y el secretario de la Cofradía, Santos Pastor, la pesca-turismo como instrumento para revitalizar la economía de las áreas 
dependientes de la pesca. Para ello consideró que es imprescindible «consensuar con todas las partes interesadas un Plan Estratégico de Diversificación 
Pesquera» con objeto de que «la pesca-turismo se pueda desarrollar en un marco legislativo idóneo que permita garantizar su eficacia».  

Almodóbar recordó que el Ministerio de Agricultura mantiene su compromiso con la pesca y la diversificación de la actividad económica del sector. Además 
aseguró que el ministerio es consciente de que el turismo marinero no sólo supone un complemento a la actividad de los trabajadores del mar, sino que 
«fomenta un modelo de turismo sostenible». 
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